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Présidentielle:

Appel des trois candidats à un vote massif 
pour une Algérie forte, stable et unie

Présidentielle du 7 sePtembre :
La clôture de la campagne électorale et le silence 

électoral suivis de près par la presse nationale

Les trois candidats à 
l’élection présidentielle du 
7 septembre, ont renouvelé, 

mardi à Alger, au 20e et dernier 
jour de la campagne électorale, 
leur appel aux citoyens à se rendre 
massivement aux urnes pour voter 
en faveur d’une Algérie forte, stable 
et unie.
Le candidat du parti du Front des 
forces socialistes (FFS), M. Youcef 
Aouchiche, a renouvelé, lors d’un 
meeting populaire à Alger, son 
appel au peuple algérien à “se 
rendre massivement” aux urnes, 
pour choisir le projet “le plus 
approprié” pour l’avenir du pays.
Il a affirmé que “le changement 
auquel les citoyens aspirent ne peut 
être réalisé sans le vote”, appelant 
ainsi à “se rendre massivement 
aux urnes, samedi prochain, pour 
choisir le président qui est à même 
de concrétiser le rêve algérien”.
Il a également fait savoir que son 
programme “Vision pour demain”, 
qui s’appuie sur “le réalisme et 
l’équilibre”, porte “des solutions 
aux différentes préoccupations du 
peuple algérien”, renouvelant son 
engagement à édifier “une Algérie 
démocratique et sociale, telle 
que rêvée par les Chouhada de la 
Glorieuse Révolution”.
Pour le candidat Aouchiche, 
l’Algérie, “de par ses composantes 

et ses compétences à l’intérieur 
du pays et à l’étranger, et son 
patrimoine civilisationnel et 
historique”, est en mesure de 
réaliser le développement escompté 
sur tous les plans, rappelant les 
principaux axes de son programme 
électoral, notamment au volet 
social.
Animant un meeting à la Coupole 
du Complexe olympique 
Mohamed-Boudiaf, le candidat 
indépendant à la Présidentielle, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
que, s’il est réélu pour un second 
mandat, il accordera aux jeunes 
“la place qui leur sied” à travers 
plusieurs mesures et dispositions, 
notamment “la création d’emplois 
avec des salaires décents”.
Il a ainsi promis de faire de 
l’économie algérienne “la 
deuxième économie en Afrique”, 
réitérant son engagement à créer 
450.000 emplois, à réaliser deux (2) 
millions de logements, à augmenter 
les salaires, les allocations et la 
bourse universitaire, consacrer une 
allocation aux femmes au foyer et 
renforcer le pouvoir d’achat des 
citoyens.
Le candidat indépendant s’est 
également engagé à créer 20.000 
projets d’investissement couvrant 
plusieurs domaines, à soutenir 
les agriculteurs, à mettre fin à 

l’importation de blé, de maïs 
et d’orge, à augmenter les 
surfaces irriguées et à “régler 
définitivement” le problème de 
l’approvisionnement en eau potable 
“fin 2024”. 
Il s’est, d’autre part, engagé à “clore 
le dossier des statuts des enseignants 
et du personnel paramédical d’ici 
2025”, renforcer la protection de 
l’enfance, revoir le découpage 
administratif, créer de nouvelles 
wilayas, réviser le code communal, 
poursuivre la prise en charge des 
préoccupations de la communauté 
nationale à l’étranger et à renforcer 
davantage les capacités de l’Armée 
nationale populaire (ANP).
Abdelmadjid Tebboune a 
également réitéré son engagement 
ferme à poursuivre le soutien aux 

causes justes de par le monde, 
notamment les causes palestinienne 
et sahraouie, appelant enfin les 
Algériens à voter massivement le 
7 septembre pour que “l’Algérie 
triomphe de ses ennemis”.
Le candidat du Mouvement de 
la société pour la paix (MSP), M. 
Abdelaali Hassani Cherif, a, pour 
sa part, appelé les Algériens, lors 
d’un meeting populaire à Alger, à se 
rendre massivement aux urnes pour 
participer à l’édification du pays et 
au renforcement de sa stabilité et 
de son unité, mettant en exergue 
l’importance de cette élection qui 
se déroule dans “une conjoncture 
cruciale et charnière”, compte tenu 
du contexte de crises régionale et 
internationale.
Le candidat du MSP a assuré que les 

62 engagements contenus dans son 
programme électoral représentent 
“des solutions aux différentes 
préoccupations des Algériens”, 
s’engageant ainsi à “impliquer tout 
le monde dans leur concrétisation à 
travers un partenariat politique qui 
offre la chance à tous les Algériens”.
Hassani Cherif a également abordé 
les thèmes de son programme 
électoral consistant en “la 
révision du système législatif 
et juridique, la séparation des 
pouvoirs et le développement en 
tenant compte du principe de la 
justice sociale et de l’égalité des 
chances, ainsi que l’exploitation 
des richesses, l’encouragement 
de l’investissement et le 
développement des industries”.
Il s’est également engagé, s’il 
est élu président, à “revoir le 
découpage administratif et à créer 
des pôles économiques”, tout en 
“s’intéressant à l’élément humain à 
travers la promotion des secteurs de 
l’éducation, la formation, la santé et 
les services”.
Le candidat du MSP a, en outre, 
réitéré son engagement à “impliquer 
la communauté nationale établie 
à l’étranger dans les programmes 
économiques, de développement et 
sociaux de manière à lui permettre 
de contribuer au progrès et à la 
prospérité du pays”.

La clôture de la campagne 
électorale pour la 
présidentielle du 7 

septembre et les dernières 
sorties des trois candidats ont 
été suivis de près par la presse 
nationale dont les titres évoquent 
également, ce mercredi, le début 
du silence électoral.
Sous le titre “c’est le silence 
électoral”, le quotidien “El 
Moudjahid” écrit “fin de la 
campagne électorale après trois 
semaines de rude compétition” 
tout en revenant sur les principaux 
engagements et derniers discours 
des trois candidats promettant un 
avenir meilleur pour le pays.
Dans un article intitulé “les 
candidats abattent leurs dernières 
cartes”, le quotidien “Horizons” 
revient dans le détail sur les 
derniers discours des trois 

candidats, dont le point commun 
consiste à appeler à une forte 
participation au scrutin.
Le quotidien “e-bourse” a titré, 
à son tour sa Une “Début du 
silence électoral” s’étalant sur 
les contenus des discours des 
trois candidats, tout en rappelant 
que le début du vote dans le sud 

algérien commence, ce mercredi.
“El Watan”, titre, pour sa 
part, “une campagne et des 
enseignements”, tout en 
commentant que “ la campagne 
électorale, qui a pris fin hier, a 
été marquée par une compétition 
saine et responsable entre les 
trois candidats à la présidentielle 

anticipée du 7 septembre 2024”.
“La Nation” titre, pour sa part, 
à sa Une “les dés sont jetés…”, 
tout en donnant la parole à des 
experts qui ont considéré que 
“l’Algérie est en bonne voie 
grâce à ses jeunes élites”.
Ce même quotidien est revenu 
également sur le vote de la 
communauté algérienne établie 
à l’étranger qui a débuté lundi, 
tout en annonçant “une affluence 
remarquable” des femmes 
algériennes de la communauté 
nationale qui ont tenu à participer 
à cette échéance électorale et à 
accomplir leur devoir civique.
Pour le quotidien arabophone 
“Echaâb”, “cette campagne 
électorale clôturée a démontré 
une transition sans précédent 
dans l’action politique”. Ce 
quotidien est revenu également 

sur les derniers meetings des 
trois candidats à Alger où ils ont 
appelé à une forte participation le 
jour du scrutin.
Pour le quotidien “El Badil”, les 
candidats à la présidentielle ont 
travaillé dur pour transmettre 
leurs messages aux électeurs 
pour les persuader de sortir en 
force samedi prochain pour 
élire celui qu’ils jugent digne de 
diriger le pays.
Et dans un article d’analyse 
des activités des candidats, 
“El Khabar” rapporte que les 
candidats ont donné, au dernier 
jour de la campagne électorale, 
leurs ultimes messages et 
promesses pour une Algérie 
meilleure dans de grandes salles à 
Alger et ce dans le but de pousser 
les algériens et les algériennes à 
voter en force le jour J.
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Le candidat indépendant M. Abdelmadjid Tebboune s’engage 
à accorder aux jeunes la “place qui leur sied” 

et à réviser plusieurs lois

Présidentielles 2024 :
Report des manifestations culturelles et sportives

Le candidat indépendant à 
l’élection présidentielle 
du 7 septembre, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a réitéré, 
mardi à Alger, son engagement à 
accorder aux jeunes “la place qui 
leur sied” et à réviser plusieurs 
lois.
Animant un meeting à la Coupole 
du Complexe olympique 
Mohamed-Boudiaf, au dernier 
jour de la campagne électorale, 
le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé que, s’il est réélu pour 
un second mandat, il accordera 
aux jeunes, qui représentent 
plus de 70% de la population 
algérienne, la “place qui leur 
sied” à travers plusieurs mesures 
et dispositions, notamment “la 
création d’emplois avec des 
salaires décents”.
Après avoir souligné la présence 
de jeunes aujourd’hui dans 
les assemblées nationale et 
locales élues ainsi qu’au sein du 
gouvernement, M. Abdelmadjid 
Tebboune s’est engagé à 
“continuer à soutenir les jeunes 
et à mettre tous les moyens à leur 
disposition”.
Il a également réitéré son 
engagement à créer 450.000 
emplois, à réaliser deux 
(2) millions de logements, 
à augmenter les salaires, 
les allocations et la bourse 
universitaire, à consacrer une 
allocation aux femmes au foyer 
et à renforcer le pouvoir d’achat 
des citoyens.
Le candidat indépendant s’est 
également engagé à créer 
20.000 projets d’investissement 

couvrant plusieurs domaines et 
à offrir “les facilités nécessaires 
en termes de foncier et de crédits 
bancaires pour favoriser l’essor 
et la prospérité de notre pays et 
contribuer la création d’emplois”.
Il a insisté, à cet égard, sur “la 
nécessité de mobiliser toutes 
les forces vives du pays et 
d’augmenter la production 
nationale, notamment agricole”, 
rappelant son engagement à 
“soutenir les agriculteurs, à 
mettre fin à l’importation de blé, 
de maïs et d’orge et à augmenter 
les surfaces irriguées”.
Le candidat indépendant s’est, 
par ailleurs, engagé à “clore le 
dossier des statuts des enseignants 
et du personnel paramédical d’ici 
2025”, mais aussi à “renforcer 
la protection de l’enfance” et 
à “généraliser l’utilisation des 
tablettes numériques dans les 
écoles”, soulignant que “notre 
pays se dirige résolument vers 
la numérisation pour asseoir la 
transparence et éliminer l’opacité 
qui prévalait auparavant”.
De plus, M. Abdelmadjid 
Tebboune s’est engagé à “régler 

définitivement le problème de 
l’approvisionnement en eau 
potable fin 2024”, assurant qu’il 
poursuivra, en cas de victoire, 
la réalisation de stations de 
dessalement, l’interconnexion 
des barrages et plusieurs autres 
projets dans ce secteur.
Le candidat indépendant, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a réaffirmé, par ailleurs, 
son engagement à revoir le 
découpage administratif et à 
créer de nouvelles wilayas, 
d’autant plus que l’Algérie 
“compte des wilayas de la taille 
de pays étrangers”, a-t-il dit, 
précisant que cette démarche 
“sera réfléchie et permettra 
aux walis de travailler en toute 
sérénité avec les présidents 
des Assemblées populaires 
communales et de mieux prendre 
en charge les citoyens”.
Il s’est également engagé à 
réviser le code communal pour 
“donner des moyens aux jeunes 
élus” ainsi que d’autres lois pour 
“gérer le pays selon une vision 
prospective en prévision de 
l’augmentation de la population 

dans le futur, éviter les crises et 
gérer nos affaires en douceur”, 
a-t-il dit.
Après avoir salué les membres 
de la communauté algérienne 
établie à l’étranger pour leur 
engagement à accomplir 
leur devoir électoral lors de 
cette élection présidentielle, 
le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
engagé à poursuivre la prise en 
charge de leurs préoccupations, 
rappelant l’intérêt qu’il a accordé 
à la communauté lors de son 
premier mandat présidentiel, 
notamment en leur permettant de 
bénéficier du droit à la retraite.
Evoquant les réalisations 
accomplies au cours des 
dernières années, le candidat 
indépendant a dit : “nous avons 
fait des pas qui ont évité au pays 
la vile conspiration de certaines 
parties et d’une issaba qui a pillé 
les richesses du pays”.
“Nous ne leur pardonnerons pas. 
Ils serviront de leçon”, a martelé 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Il s’est en outre engagé à “faire 
passer l’économie algérienne, 
qui occupe aujourd’hui la 
troisième place en Afrique, selon 
les institutions internationales, à 
la deuxième place en Afrique”, à 
“porter le PIB de l’Algérie à 400 
milliards USD” et à “maintenir 
un taux de croissance de plus de 
4%”.
Après avoir salué les “pas 
géants” franchis par l’Armée 
nationale populaire (ANP) dans 
“le processus de modernisation, 
de professionnalisation et de 
formation”, M. Abdelmadjid 

Tebboune s’est engagé à 
“poursuivre sur cette voie” et 
à “continuer de renforcer les 
capacités de l’Armée”.
Faisant remarquer que l’Algérie 
est désormais “ciblée”, il a 
souligné “la nécessité pour notre 
pays d’être fort pour pouvoir 
défendre ses frontières et sa 
souveraineté”.
Se félicitant de la place retrouvée 
par la diplomatie algérienne 
sur la scène internationale, le 
candidat indépendant a réaffirmé 
son engagement à poursuivre 
le soutien aux causes justes de 
par le monde, en tête desquelles 
les causes palestinienne et 
sahraouie, et à permettre au 
peuple sahraoui d’exercer son 
droit à l’autodétermination, 
conformément à la légalité 
internationale.
Abdelmadjid Tebboune a aussi 
mis en avant son engagement à 
poursuivre la défense de l’Etat 
de Palestine afin qu’il devienne 
un Etat de plein droit au sein 
de l’Organisation des Nations 
Unies, insistant sur la nécessité 
de poursuivre les auteurs des 
crimes de génocide à l’encontre 
du peuple palestinien.
Au terme de son meeting, tenue 
en présence de ses soutiens, dont 
des chefs de partis, des présidents 
d’organisations nationales et 
d’associations et des cheikhs de 
zaouïas, le candidat indépendant, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
appelé les Algériens à voter 
massivement le 7 septembre pour 
que “l’Algérie triomphe de ses 
ennemis”.

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales 
et de l’Aménagement du 

Territoire, a émis de nouvelles 
mesures spéciales en vue des 
élections présidentielles du 7 
septembre. Après les restrictions 
liées à la circulation, de nouvelles 
dispositions toucheront cette fois 
les manifestations culturelles et 
sportives.
Selon le ministère, ces décisions 
visent à assurer la sécurité et le 
bon déroulement des élections à 
travers tout le pays.
Les manifestations culturelles 

et sportives reportées 
jusqu’au 8 septembre

Le ministère de l’Intérieur a mis 
en place des mesures strictes pour 
encadrer le scrutin, soulignant 
l’importance de cet événement. 
Elles concernent principalement 
la sécurité et l’organisation.
Le communiqué du ministère 
note que « les manifestations 

sportives et culturelles prévues 
seront reportées« . Cette mesure 
prendra effet à partir de vendredi 
6 septembre à 00H00, jusqu’au 8 
septembre à 5H00 du matin. Le 
but est d’éviter toute distraction 
ou agitation susceptibles 
d’influencer le scrutin.
Les dates des évènements 
annulées seront par conséquent 
communiquées ultérieurement, 
précise le document.
Les marchés hebdomadaires 

fermeront leurs portes
Les restrictions toucheront par 
ailleurs, durant la même période, 
le fonctionnement des marchés 
hebdomadaires, qui fermeront 
leurs portes. Le ministère rassure 
néanmoins que cela n’aura aucun 
impact sur l’approvisionnement 
des citoyens. « Les activités 
liées à l’approvisionnement 
alimentaire ne seront pas 
touchés« , est-il précisé.
Alors que le pays se prépare à 

ce scrutin, les autorités doivent 
veiller à ce que les citoyens ne 
subissent pas les conséquences 
des restrictions en place.
Outre ces nouvelles mesures 
spéciales, le communiqué 
rappelle que les véhicules 
transportant des matériaux de 
construction, comme le gravier ou 
le bois, ne pourront pas circuler. 
De même pour les camions 
citernes, afin d’éviter les risques 

liés au transport de produits 
dangereux. L’interdiction 
concerne également le transport 
de marchandises par train.
Notons que les véhicules 
qui transportent des produits 
essentiels comme le lait, la 
farine, la viande et les légumes 
ne sont pas concernés par 
l’interdiction de circuler. 
Comme expliqué plus haut, le 
ministère ne tient à perturber en 

aucun cas l’approvisionnement 
alimentaire.
Ces mesures entrent en vigueur 
à partir de vendredi à minuit. 
Le transport de marchandises 
reprendra son cours normal 
dès le lendemain des élections. 
Entre autres préparatifs, les 
collectivités locales continuent 
de mettre en place un cadre 
serein pour le déroulement de la 
journée électorale.
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RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025 :

 Voici la date du dernier délai pour acheter les manuels

EduCATION NATIONALE :

Plus de 20 écoles privées fermées à cause du programme français

La rentrée scolaire 
s’annonce sous le signe 
de la continuité, du moins 

en ce qui concerne les manuels 
scolaires. En effet, le ministère 
de l’Éducation a décidé de ne 
pas apporter de modifications 
aux ouvrages pédagogiques 
destinés à tous les niveaux, y 
compris le primaire.
Cette décision fait suite à 
la suppression des sciences 
naturelles et l’éducation civique 
des deux premières années 
du primaire. Plutôt que de 
réimprimer les manuels, les 
autorités ont opté pour une 
solution plus simple : retirer 
les leçons correspondantes des 
manuels des enseignants.
Ce n’est que pour la rentrée 
2025-2026 que de nouveaux 
manuels, adaptés aux 
changements curriculaires, 
seront disponibles.
Cette décision de dernière 
minute a créé quelques 
perturbations logistiques. En 
effet, les manuels du primaire, 
qui n’ont pas été modifiés, ont 
déjà été imprimés et distribués 
aux établissements scolaires. 
Or, la suppression des deux 
matières susmentionnées 
implique que les enseignants 
doivent désormais adapter leurs 
cours en fonction des nouveaux 
programmes.
Par ailleurs, la distribution des 
manuels a été l’objet de tensions 
entre les différents niveaux 
de l’administration éducative. 
Les collèges et lycées ont 

refusé de prendre en charge 
la distribution des manuels 
du primaire, arguant qu’il ne 
s’agit pas de leur compétence. 
C’est pourquoi le ministère a 
dû mettre en place un dispositif 
spécifique au niveau des écoles 
primaires pour assurer cette 
tâche.
Rentrée scolaire 2024  : Dernier 
délai pour la vente des manuels 
scolaires
La vente des manuels scolaires 
suit un processus rigoureux et 
organisé. Chaque établissement 
scolaire est tenu d’assurer 
cette vente, et les directeurs 
de l’éducation peuvent, si 
nécessaire, étendre cette 
opération à d’autres structures, 
sous réserve du respect de 
certaines conditions techniques.
Lancée début juin, la campagne 
de vente doit se terminer au 
plus tard le 31 octobre 2024. 
Toutefois, cette date limite peut 
être prolongée par décision 
du directeur de l’éducation, 
en cas de besoin. Les ventes 
se déroulent au sein même 
des établissements scolaires, 

selon un calendrier établi par le 
directeur ou son représentant, et 
ce, tous les jours de la semaine.
Afin d’informer tous les élèves 
et leurs parents, ce calendrier est 
largement diffusé, notamment 
par affichage à l’entrée de 
l’établissement et sur le site web 
de la direction de l’éducation.
Le responsable de la vente des 
manuels scolaires doit s’assurer 
de la disponibilité des ouvrages 
tout au long de la période de 
vente, en coordination avec le 
directeur du centre provincial 
de distribution et d’édition 
pédagogiques. À la fin de 
l’opération, il doit procéder 
à un inventaire précis des 
manuels vendus, non vendus 
et à retourner les invendus au 
centre provincial.
Dans les écoles primaires, 
le directeur d’école est 
responsable de la vente, assisté 
d’un employé ou d’un agent 
qualifié désigné par le directeur 
de l’éducation. Pour les collèges 
et lycées, cette responsabilité 
incombe au directeur de 
l’établissement, assisté de 

l’agent comptable.Des agents 
supplémentaires peuvent être 
mobilisés si nécessaire.
La vente peut également être 
organisée dans des points de 
vente spécifiques au sein des 
établissements scolaires, ou 
dans d’autres lieux adaptés, 
sous la responsabilité d’une 
personne désignée par le 
directeur de l’éducation.
Le bilan final de la vente, 
incluant le nombre de manuels 
reçus, vendus et à retourner, 
ainsi que le montant total des 
ventes, doit être transmis au 
centre provincial de distribution 
et d’édition pédagogiques au 
plus tard le 31 octobre 2024.
Cette catégorie d’élèves aura 
accès à des manuels scolaires 
gratuits
Dans une démarche visant à 
faciliter l’accès à l’éducation 
pour tous, le ministère de 
l’Éducation a annoncé de 
nouvelles mesures concernant 
la distribution des manuels 
scolaires pour la rentrée scolaire 
2024-2025. La principale 
nouveauté réside dans la 
gratuité totale de ces manuels 
pour une certaine catégorie 
d’élèves.
En effet, les directions de 
l’éducation à travers le pays 
ont reçu pour instruction de 
transmettre au bureau national 
des publications scolaires, 
via les centres provinciaux 
de distribution et d’édition 
pédagogique, des données 
précises sur le nombre d’élèves 

concernés par cette gratuité, et 
ce, pour chaque établissement 
scolaire.
Cette mesure a été mise en 
œuvre dès le 1er août dernier, et 
concerne notamment les élèves 
bénéficiant de la bourse scolaire 
de 5000 DA. Les manuels, y 
compris celui d’anglais (5eme 
année primaire), sont désormais 
distribués gratuitement à ces 
élèves.
Afin d’assurer une gestion 
transparente de cette opération, 
les établissements scolaires 
de l’enseignement primaire, 
secondaire et supérieur doivent 
procéder à un inventaire 
physique des manuels distribués 
gratuitement avant le 15 octobre 
2024. Les résultats de cet 
inventaire devront être transmis 
aux directions de l’éducation.
De leur côté, les services 
compétents au sein des 
directions de l’éducation sont 
chargés de vérifier la conformité 
des données transmises par 
les établissements scolaires 
avec les listes officielles des 
bénéficiaires.
Les tableaux ainsi vérifiés 
devront être signés par le 
directeur de l’éducation et le 
directeur du centre provincial 
de distribution et d’édition 
pédagogique, avant d’être 
envoyés à la direction des 
ressources financières et 
matérielles au plus tard le 30 
octobre 2024.

Depuis  2023, plus de 
20 écoles privées ont 
été fermées sur ordre 

du Ministère de l’Education 
Nationale.  Cette mesure « 
radicale » est justifiée par 
l‘absence de conformité avec 
le programme éducatif officiel. 
Plus précisément, ces écoles 
dispensent un programme en 
français, dérogeant ainsi à 
l’obligation d’enseigner en arabe.
Le consultant de l’Education 
Nationale, Kamel Nouari 
a confirmé à la chaine TV 
Echourouk, que « 25 écoles en 
tout, ont cessé leurs activités pour 
cette raison. » Et ce, depuis 2023. 
Il a dans ce sens, pointé du doigt 
des  » dépassements graves ». Ce 
dernier estime que la situation 
nécessite une révision profonde 
des critères éducatifs pour ces 
établissements. A noter que
Il y a lieu de rappeler dans ce 
contexte, que les écoles privées 
en Algérie sont régies par des 
textes de loi les obligeant à 

enseigner le programme national 
en arabe. En plus de ce dernier 
programme, certaines de ces 
écoles dispensaient également le 
programme français, malgré le 
fait qu’il soit non autorisé.
L’émergence d’un double 
programme combinant le 
programme français et le 
programme national, était 
longtemps toléré. Toutefois, 
avec le début de l’année scolaire 
2023/2024, le ministère a émis 
un avertissement clair. Il stipulait 
que seul le programme national 
est autorisé dans les écoles 
privées.  De ce fait : « Tout 
manquement à cette directive 
expose les établissements à des 
sanctions sévères, y compris la 
fermeture définitive ».
Un nouveau cahier des charges 
bientôt en vigueur
Pour palier certains vides 
juridiques, le ministère a  
évoqué un cahier des charges 
en préparation. Celui-ci devrait 
clarifier les conditions nécessaires 

pour obtenir un agrément. En 
juin dernier, le responsable 
du secteur, Abdelhakim 
Belaabed, avait annoncé que cet 
encadrement juridique se devait 
d’être rigoureux pour mettre un 
terme à l’anarchie qui caractérise 
la gestion de ces écoles.
Le nouveau cahier des charges 
est en cours de préparation et 
devrait bientôt entrer en vigueur. 
Il stipule que ces établissements 
sont tenus de respecter l’arrêté 
ministériel qui précise la nature 
des constructions scolaires. 

Aussi, chaque établissement 
doit avoir des espaces 
pédagogiques conformément à 
la circonscription géographique. 
Et ce, en vue de répondre à la 
demande sociale d’éducation 
pour le niveau scolaire concerné.
L’établissement doit également 
avoir une unité de dépistage et de 
suivi de santé scolaire, une salle 
pour les enseignants, une salle 
de lecture, une salle multimédia, 
des sanitaires pour les élèves et 
pour le personnel, un bureau de 
directeur, un bureau de l’adjoint 

de directeur, une salle d’attente, 
une cour et un espace pour 
l’activité sportive.
Suppression du programme 
français dans les écoles privées 
depuis 2023
Abdelhakim Belaabed indiquait 
en 2023, que des écoles privées 
étaient sommées de mettre fin 
au programme français qu’elles 
dispensaient. Il assurait que 
cette mesure est destinée à faire 
appliquer la loi, sans dessein 
de viser la langue française en 
particulier.
Belaabed avançait que parmi 
680 écoles privées, seul un petit 
groupe dispensait d’un cursus 
sous un label pédagogique 
étranger non autorisé. Lorsque 
l’inspection générale de 
l’Éducation s’en est rendu 
compte, elle a rappelé les écoles 
concernés à l’ordre.
Le ministère a rappelé, à maintes 
reprises, que le but derrière 
ces mesures n’est autre que « 
l’application de la loi ».
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Chute spectaculaire du prix de la sardine (300 DA/kg) :
Le coup de maître de Zitouni

Ferrovial relance la production d’Iveco en Algérie et avance 
des chiffres ambitieux

Industrie pharmaceutique :
L’exportation de stylos à insuline algériens bientôt lancée

La sardine, autrefois plat 
de base des Algériens, 
avait vu son prix 

s’envoler ces derniers mois, 
suscitant l’indignation générale. 
Mais le cours de ce poisson 
bleu vient de connaître un 
revirement spectaculaire, suite 
aux déclarations musclées du 
ministre du Commerce, Tayeb 
Zitouni.
Lors de l’inauguration d’un 
hypermarché, dimanche dernier, 
le ministre avait fustigé les 
prix exorbitants de la sardine, 
un produit de la mer pourtant 
abondant en Algérie. Devant 
un tel constat, il avait lancé 
un ultimatum aux pêcheurs et 
aux intermédiaires : « Il est 
inadmissible que l’Algérie 

importe de la sardine alors que 
nos côtes en regorgent. Si la 
situation ne s’améliore pas, nous 
serons obligés de casser les prix 
en recourant à l’importation ».
Les mots du ministre n’ont pas 
été vains. Quelques jours à peine 
après cette mise en garde, le prix 
de la sardine a fondu comme 
neige au soleil. Sur les étals 
des poissonniers, ce poisson, 
qui atteignait des sommets 
vertigineux de 1700 DA/kg, est 
désormais proposé entre 300 
et 600 DA/kg, selon la qualité. 
Une baisse de prix significative 

qui a ravi les consommateurs, 
longtemps excédés par cette 
flambée des prix.
La sardine redevient abordable : 

Une bouffée d’air frais 
pour les Algériens

À Souidania et à Bab Ezzouar 
par exemple, la sardine est ainsi 
devenue plus accessible, affichée 
respectivement à 450 DA et 350 
DA le kilogramme. Une telle 
situation est inédite depuis de 
nombreuses années et témoigne 
de l’efficacité des mesures 
gouvernementales pour réguler 
les marchés.
« En tant que responsable, je 
refuse catégoriquement de porter 
préjudice au consommateur », 
avait déclaré le ministre Zitouni. 
En agissant fermement, il a non 

seulement protégé le pouvoir 
d’achat des ménages, mais a 
également mis en garde les 
spéculateurs.
Cette intervention du ministère 
du Commerce a démontré 
son efficacité pour réguler les 
marchés et protéger le pouvoir 
d’achat des consommateurs. 
L’exemple de la sardine est 
emblématique d’une politique 
volontariste visant à mettre 
un terme aux spéculations et à 
garantir l’accès à des produits de 
base à des prix abordables.
Il est intéressant de noter que 
cette stratégie avait déjà été 
appliquée avec succès dans le 
secteur de la volaille. En effet, 
face à une flambée des prix du 
poulet, les autorités avaient 

décidé d’importer massivement 
des quantités importantes de 
poulet congelé.
Cette mesure avait permis de 
faire baisser les prix, qui avaient 
dépassé les 500 DA/kg. Bien 
que les prix du poulet local 
restent encore élevés par rapport 
au budget des Algériens, cette 
intervention a permis de soulager 
un peu les ménages.
Ces exemples démontrent que 
l’État dispose des moyens pour 
agir rapidement et efficacement 
en cas de crise. Toutefois, il reste 
à pérenniser ces mesures et à 
mettre en place des politiques 
de fond pour garantir une 
alimentation saine et équilibrée 
à tous les citoyens, tout en 
soutenant la production locale.

Lors de la cérémonie 
organisée hier, le 31 août, 
dans la zone industrielle 

Sidi Khaled d’Oued El-Berdi, 
le wali Abdelkrim Laâmouri a 
officiellement remis le projet de 
l’usine Iveco d’Ival à l’entreprise 
économique Ferrovial, 
spécialisée dans la construction 
de matériels et équipements 
ferroviaires.

Cet investissement marque 
un partenariat stratégique qui 
vise à propulser le projet vers 
une nouvelle phase de son 
développement. Ainsi, booster la 
production locale de conteneurs 
et de bus.

Iveco : Un catalyseur 
de la croissance industrielle 

en Algérie
Les travaux de l’usine Iveco 
d’Ival, située à El Madania, 
ont été lancés en 2014, puis 
interrompus en 2019 avec un 
taux de réalisation de 65 %.  
Suite à cette pause, le Conseil des 
Participations de l’État (CPE) 
a décidé de confier le projet à 
l’entreprise Ferrovial.

Cette décision marque le début 
d’une phase innovante pour 
l’usine, qui combine désormais 
l’expertise internationale dans 
les infrastructures du groupe 
Ferrovial et ses technologies à la 
pointe.

Un levier pour la création 
de postes d’emploi

Le projet d’Iveco vise à dynamiser 
les industries auxiliaires et à 
transformer l’économie locale.
Actuellement, l’Algérie dépend 
de manière considérable des 
importations pour combler 
ses besoins en matière de 
conteneurs et de bus. Toutefois, 
Ival s’engage à réduire cette 
dépendance et renforcer la 

capacité de production locale à 
travers de nouvelles lignes de 
productions. 
Par ailleurs, le redémarrage de 
cette usine sous la direction de 
Ferrovial ouvrira la porte à la 
création de 750 postes d’emploi 
directs et 1200 postes indirects. 
Ces postes de travail seront 
répartis dans différents domaines 
dont la maintenance, l’ingénierie 
et la gestion.

Iveco vise une production 
locale de 12000 conteneurs 

par an
Selon Amri Bouyoucef, le PDG de 
Ferrovial, le parachèvement des 
travaux de l’usine Ival débutera 
en septembre.  Cette dernière est 

implantée sur 100.000 m² à Oued 
El-Berdi (Bouira). Dès qu’elle 
sera pleinement opérationnelle, 
elle commencera la production 
de véhicules utilitaires, ainsi 
que la fabrication de conteneurs. 
L’objectif étant de réaliser une 
production de 12 000 unités par 
an, ce projet promet la révolution 
de l’industrie algérienne.
De plus, le groupe Ferrovial 
se chargera de former les 
travailleurs locaux et mettra en 
place les dernières technologies. 
Cela permettra d’aligner les 
compétences locales sur les 
standards mondiaux. Ainsi, 
augmenter l’efficacité de l’usine 
et garantir la meilleure qualité.

Novo Nordisk Algérie, 
filiale du groupe 
pharmaceutique danois, 

prévoit d’élargir ses marchés 
d’exportation. Dès septembre 
prochain, la société commencera 
à expédier ses stylos à insuline 
produits localement vers 
d’autres pays africains. Cette 
initiative non seulement 
renforce la présence de Novo 
Nordisk sur le continent, mais 
démontre également la capacité 
de l’Algérie à produire des 
dispositifs médicaux de haute 
qualité pour des marchés 
internationaux.

Novo Nordisk Algérie 
renforce sa production locale 
pour entamer les exportations 

en Afrique
Dans une récente interview, le 
PDG de Novo Nordisk Algérie 
a réaffirmé l’engagement de 
l’entreprise envers le marché 
algérien en mettant l’accent sur 
l’utilisation de ses infrastructures 
de production. « Notre priorité 

chez Novo Nordisk Algérie est 
d’exploiter nos installations 
de production actuelles afin 
de garantir une disponibilité 
continue de médicaments 
innovants pour les patients 
en Algérie, » a-t-il déclaré, 
soulignant ainsi l’importance 
de la production locale pour 
assurer un approvisionnement 
ininterrompu en traitements 
médicaux essentiels.
Ce mouvement stratégique 
s’inscrit dans une volonté plus 
large de Novo Nordisk Algérie 
de devenir un hub régional pour 
la production de traitements 
contre le diabète, tout en 
contribuant au développement 
économique local. En exploitant 
au maximum ses capacités de 
production, l’entreprise espère 
non seulement répondre aux 
besoins des patients algériens, 
mais aussi renforcer son rôle en 
tant qu’acteur clé de l’industrie 
pharmaceutique en Afrique.
Novo Nordisk Algérie exporte 

ses stylos à insuline en Arabie-
Saoudite
Novo Nordisk Algérie possède 
deux sites de production 
principaux : l’un à Tizi-Ouzou, 
qui joue un rôle clé dans la 
capacité de production globale 

de l’entreprise, et l’autre 
à Boufarik. Ce dernier est 
spécialisé dans la fabrication de 
stylos à insuline modernes, un 
outil crucial pour les patients 
atteints de diabète.
En avril dernier, le site de 

Boufarik a franchi une étape 
importante en réalisant sa 
première exportation de stylos à 
insuline vers l’Arabie saoudite, 
marquant le début d’une 
nouvelle ère pour l’entreprise en 
termes d’exportation.



Le wali d’Annaba évoque les problèmes des agriculteurs avec 
le ministre de tutelle et institue des rencontres périodiques 

pour les écouter

ANNABA / CIRCONSCRIPTION BENMOSTEFA BENAOUDA
Réunion du conseil exécutif : 

Mesures préventives contre les inondations

ANNABA / INFRASTRUCTURES SPORTIVES
Vers la relance du projet d’achèvement du stade de la commune 

de Sidi Amar

ANNABA / EL BOUNI
La cité ‘’Chabia 02’’ prochainement alimentée en gaz naturel

Le représentant de la 
Direction de l'Agriculture 
d'Annaba a souligné que 

les démarches seront facilitées 
concernant la redistribution de 
la carte de fellah  à condition 
que les conditions d'obtention 
de celle-ci soient remplies, 
indiquant que le processus 
débutera le 11 septembre 
prochain, ajoutant que les 
services  agricoles suivent de 
près tous les problèmes soulevés 

par les agriculteurs. Les terres 
négligées seront également 
récupérées pour être réutilisées 
à d’autres fins agricoles.
Selon notre source proche,le wali  
d'Annaba  a contacté directement 
le ministre de l'Agriculture, 
Youcef Chorfa, pour examiner 
les problèmes présentés, visant 
à améliorer le secteur et à 
encourager les produits locaux. 
Le wali  a appelé à considérer 
les problèmes présentés et liés à 
ce secteur, notamment ceux liés 

aux licences de forage de puits, 
aux équipements agricoles, 
aux matières premières et à la 
carte d'agriculteur et a souligné 
la nécessité de s'engager à 
accompagner les agriculteurs 
et de contribuer à éliminer les 
obstacles auxquels ils peuvent 
être confrontés au niveau 
des différentes institutions et 
administrations publiques. Il 
a été convenu d’instituer des 
réunions périodiques pour 
répondre aux préoccupations des 

agriculteurs et étudier toutes les 
suggestions visant à améliorer le 
secteur agricole.
Le wali  tiendra davantage de 

rencontres périodiques avec les 
investisseurs avec l'ambition 
de remédier aux problèmes en 
suspens .

Sous  la présidence 
de madame Wassila 
Bouchachi, 

wali-déléguée de la 
circonscription administrative 
BenmostefaBenaouda(Ex-
Draa Errich), s’est tenue 
récemmentune réunion cruciale 
du conseil exécutif. L’ordre 
du jour de cette rencontre était 
axé principalement sur les 
préparatifs visant à protéger la 
région contre les inondations, un 
problème récurrent qui menace 
cette région particulièrement 
exposée.

Lors de cette réunion, un examen 
approfondi des points sensibles 
a été effectué afin d’identifier 
les zones nécessitant une 
intervention directe et urgente. 
Ces points critiques, souvent 
situés dans des zones basses ou 
près des cours d’eau, sont les 
plus vulnérables aux inondations 
en cas de fortes averses.
Madame Bouchachi a insisté 
sur l’importance d’une action 
rapide et efficace pour minimiser 
les risques. Elle a également 
mis en avant la nécessité 
de prendre en considération 
toutes les solutions techniques 

appropriées pour renforcer la 
résilience du territoire face 
aux intempéries. Ces solutions 
incluent l’amélioration des 
infrastructures de drainage, la 
création de digues temporaires, 
et l’entretien régulier des canaux 
d’évacuation des eaux pluviales.
En outre, le conseil exécutif 
a discuté de la coordination 
entre les différents services 
et organismes concernés pour 
assurer une réponse harmonisée 
en cas d’urgence. La mobilisation 
des ressources humaines et 
matérielles a également été 
évoquée, soulignant l’importance 

de la préparation des équipes 
d’intervention rapide.
Avec ces initiatives préventives, 
madame Wassila Bouchachi 
et son équipe espèrent non 

seulement limiter les dégâts 
potentiels mais aussi sensibiliser 
la population à l’importance de 
la prévention et de la vigilance 
face aux risques naturels.

Les services communaux 
de la commune de Sidi 
Amar ont annoncé 

la tenue d'une consultation 
particulière pour relancer 
le projet d'achèvement du 
stade de la commune de Sidi 
Amar, dans le secteur du 24 
février 1956, qui s'inscrit dans 
le cadre du programme de 

développement local. Une offre 
a été adressée par l’APC aux 
entrepreneurs. Les entreprises 
titulaires d'un certificat de 
qualification professionnelle 
et de classification dans le 
domaine des travaux publics 
à titre d'activité principale ou 
secondaire, de troisième degré 
ou plus, et qui ont réalisé 
au moins un projet dans la 

spécialité peuvent déposer leur 
dossiers.Les entrepreneurs 
qui ne remplissent pas les 
conditions de qualification 
sont automatiquement exclus. 
Ceux qui souhaitent participer 
doivent s'adresser à la Direction 
des Services Techniques, par 
l'intermédiaire du Service des 
Transactions de la Commune de 
Sidi Amar, pour retirer le cahier 

des charges en échange du 
versement d'un montant de 3.000 
DA, accompagnés de documents 
tels qu'une enveloppe qui 
comporte la mention « dossier 
de candidature » contenant tous 
les documents stipulés dans le 
cahier des charges et une autre 
enveloppe contenant l’offre 
technique, accompagnée de 
tous les documents prescrits 

dans l'offre technique, et une 
troisième enveloppe contenant 
l'offre financière, avec  tous les 
documents stipulés au cahier 
des charges. Les documents 
requis sont les documents 
stipulés à l'article n° 03, page 
n° 09 du cahier des conditions, 
ces enveloppes intérieures sont 
placées dans une enveloppe 
extérieure bien fermée.

Sous la direction du P/APC 
d’El Bouni, une sortie sur 
le terrain a été effectuée 

pour examiner les préparatifs en 
vue du raccordement de la cité 
‘’Chabia 02’’ au gaz naturel. 
Cette initiative, qui s’inscrit 
dans le cadre de l’amélioration 
des infrastructures et des 

services publics, vise à offrir 
aux habitants de la région un 
accès fiable et sécurisé à cette 
source d’énergie essentielle.
La visite sur terrain a été 
conduite par la direction de la 
construction et de l’urbanisme 
de la commune, sous la 
supervision du vice-président 
M. Fergani Fayçal, accompagné 

des représentants de la société 
Sonelgaz, l’entreprise nationale 

en charge de l’énergie. Cette 
mission avait pour objectif 
principal de déterminer le tracé 
nécessaire pour le démarrage 
des travaux de raccordement.
Le gaz naturel, reconnu pour 
son efficacité énergétique 
et sa faible empreinte 
environnementale, représente 
une amélioration significative 

des commodités de vie des 
résidents. Le raccordement 
de Chabia 02 est ainsi perçu 
comme une étape nécessaire 
vers l’amélioration du cadre de 
vie dans cette zone, permettant 
aux habitants de bénéficier 
d’une source d’énergie plus 
économique et compatible avec 
l’environnement.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

SihemFerdjallah

Sara.Y
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ANNABA / LUTTE CONTRE 
LES NARCOTRAFIQUANTS

Un réseau criminel 
organisé spécialisé dans le trafic 

de drogue arrêté par la police

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Saisie de 15.200 paquets 

de tabac à chiquer contrefait 
à Kharraza

ANNABA / CRIMINALITÉ
Arrestation d’un voleur 

de pneumatiques

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Mise en garde contre les dangers 

mortels des plans d’eau non 
sécurisés 

Dans la continuité des efforts des 
services opérationnels de la 
Sûreté Nationale dans la lutte 

contre les réseaux criminels, la (BRI) a 
déjoué cette semaine l’activité d’un réseau 
criminel organisé spécialisé dans trafic de 
drogue, composé de 03 individus, âgés 
entre  23 et 43 ans, et a procédé à la saisie  
d’environ une livre (500 g) de cocaïne. 
Cette opération résulte de l’exploitation 
d’informations faisant état de l’existence 
d’un réseau criminel s’adonnant à la vente  

de « cocaïne » dans certaines cités. Les 
enquêtes menées par les enquêteurs de 
la même division, ont été menées sous la 
supervision du parquet compétent, qui ont 
abouti à l’identification et à l’arrestation 
des trois membres du réseau, ainsi que 
la saisie de 489,33 grammes de cocaïne,  
191 grammes de marijuana ainsi que 
des sommes importantes en monnaie 
nationale et étrangère.Les suspects ont 
été présentés le 03 septembre par  devant 
le Procureur de la République près le 
tribunal d’Annaba.

Dans le cadre de la protection de 
la santé publique et de la sécurité 
des consommateurs, les forces de 

police du commissariat urbain extérieur 
de Kharraza ont réalisé une saisie 
importantede 15.200 paquets de tabac 
à chiquer contrefait. Cette opération a 
également conduit à l’arrestation de deux 
individus impliqués dans cette activité 
frauduleuse.
Les produits saisis, de qualité douteuse, 
représentent un danger potentiel pour la 
santé des consommateurs. La contrefaçon 
de produits de consommation courante, 
telle que le tabac à chiquer, est un 

phénomène préoccupant qui met en 
péril la sécurité des consommateurs. Les 
produits contrefaits ne respectent souvent 
pas les normes sanitaires et peuvent 
contenir des substances nocives.
Cette importante saisie s’inscrit dans le 
cadre des efforts constants de la police pour 
lutter contre les pratiques commerciales 
illégales et protéger les citoyens contre 
les dangers liés à la consommation de 
produits non conformes. Les autorités ont 
pris toutes les mesures légales nécessaires 
contre les contrevenants, en étroite 
collaboration avec les services judiciaires 
compétents.

Le tribunal d’ElHadjar a rendu une 
décision ordonnant la détention 
temporaire d’un voleur faisant 

l’objet d’une enquête judiciaire après 
avoir été impliqué dans diverses affaires 
liées au vol de pneus de voiture en plus des 
objets dérobés à l’intérieur des véhicules. 
L’affaire concerne un certain « B.M.D. 
», impliqué dans plusieurs cas liés au vol 
et à la destruction des biens d’autrui, en 
plus de la possession de psychotropes, et 
d’autres cas liés aux coups et blessures 
avec usage d’un couteau, avant que le 

tribunal ne décide de le placer en détention 
provisoire en attendant le prononcé du 
jugement à son encontre.Notonsque ce 
dernier, lors de sa présentation devant le 
tribunal d’El Hadjar, a nié les accusations 
portées contre lui lors d’une sentence et 
ce devant le public. Le procureur a requis 
contre le mis en cause une peine de 7 ans 
de prison en attendant sa condamnation 
définitive par l’instance judiciaire en fin 
de semaine.Ce dernier était en état de 
fuite jusqu’à sa récente arrestation par les 
services de sécurité.

La protection civile d’Annaba 
réitère ses mises en garde contre 
les dangers des baignades dans 

les mares et autres plans d’eau non 
surveillés. Ces zones, bien que tentantes 
lors des journées chaudes, représentent 
de véritables pièges pour ceux qui s’y 
aventurent.Les plans d’eau de ce type 
sont souvent source de dangers : leur 
profondeur reste inconnue, et leurs 
eaux troubles dissimulent des dangers 
potentiels. Cette opacité rend toute 
tentative de baignade particulièrement 
risquée, car il est impossible de voir ce 
qui se cache en profondeur. Selon notre 
source, les bords de ces mares, constitués 
de sols argileux et boueux, présentent une 
instabilité préoccupante. Ces terrains sont 
souvent glissants et peuvent s’effondrer 
sous les pieds des baigneurs imprudents, 
les plongeant dans une situation périlleuse, 
d’autant plus difficile à gérer en l’absence 
de soutien immédiat.
L’isolement de ces plans d’eau ajoute 
une dimension supplémentaire au danger. 
Souvent situés dans des zones reculées, 
loin des regards, ils sont hors de portée 
des secours en cas d’accident. Le manque 
de visibilité et la distance des équipes 
de sauvetage font que toute intervention 
devient compliquée, voire impossible.
Ces eaux stagnantes ne sont pas seulement 
des pièges physiques, elles sont également 
des foyers de maladies. La stagnation 

favorise la prolifération de bactéries et 
autres agents pathogènes, exposant les 
nageurs à des infections et autres risques 
sanitaires graves.
Face à ces multiples dangers, la protection 
civile appelle à une vigilance accrue. La 
tentation de se rafraîchir dans ces eaux 
peut s’avérer fatale. En l’absence de 
surveillance et face à de tels risques, les 
chances de survie en cas de problème 
sont malheureusement très faibles. Les 
autorités rappellent l’importance de 
respecter les interdictions d’accès et de 
privilégier les lieux de baignade surveillés 
pour assurer la sécurité de tous.

Sihem Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah

S.Y
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ANNABA / ENVIRONNEMENT   
Prospection au niveau de plusieurs localités de Chetaibi

En application des 
directives du wali 
d’Annaba, une 

commission mixte, réunissant 
divers acteurs locaux de 
la commune de Chetaibi, 
a récemment effectué un 
point de situation sur le 
terrain  concernant l’existence 
des arbres implantés aux 
abords  des infrastructures à 
Chetaibi. Cette commission, 

composée de représentants de 
l’environnement de la  daïra 
de Chetaibi ainsi que du chef 
de secteur des ressources en 
eau et du représentant  de 
la conservation des forêts 
ainsi que des éléments de 
la protection civile, avait 
pour mission d’inspecter 
la présence des arbres qui 
peuvent constituer un danger 
pour les habitations et les 
établissements publics situés à 
proximité des arbres. Inspecter 

également les lieux au cas où 
serait envisagée une opération 
d’élagage et d’abattage 
d’arbres qui représentent  un 
danger sur les habitations,  
ainsi que les racines pourraient 
être à l’origine d’affaissement 
de façades murales. A cet 
effet, l’opération a porté sur 
la localisation des arbres qui 
entourent le siège de la daira, 
la cité Zeytouna ainsi que Ain 
Erromene et l’entrée principale 
de la daira. 

ANNABA / ASSAINISSEMENT     
L’opération de curage d’avaloirs et de bouches d’égout se poursuit : 

L’association Green Bike à pied d’œuvre

En prévision de la saison 
des pluies, les bénévoles 
de l’association  ‘’Green 

Bike’’ poursuivent sans 
relâche le curage et l’entretien 
des avaloirs au niveau de 
certains points noirs de la ville 
afin de prévenir tout risque 
d’inondation. En effet, cette 
action intensive de curage des 
avaloirs et bouches d’égout a 
été entamée depuis quelque 

jours au regard des inondations 
enregistrées ces derniers 
jours au niveau de quelques 
wilaya voisines. Surtout que 
certaines régions ont connu les 
années précédentes  plusieurs 
inondations au niveau des 
zones urbaines. Les habitants 
ont vraiment souffert de 
ces phénomènes dus à la 
saturation des avaloirs et des 
canaux d’assainissement. Ces 
opérations ont été appréciées 

par les habitants des cités. Cette 
louable initiative a ciblé, en 
premier lieu, les avaloirs qui ont 
été obstrués par toutes sortes de 
détritus (terre, pierres, sachets 
en plastique…). Rappelons que 
Green Bike est un club, dont 
les adhérents sont des amateurs 
de bicyclette. Ses membres 
organisent périodiquement 
des sorties en petite reine, 
dont l’action principale est le 
nettoyage de la ville.

Imen.B

Imen.B

ANNABA / BERRAHAL   
Saisie de près de 385 kg de produits alimentaires de 

provenance inconnue 

Dans le cadre du 
contrôle des 
conditions de 

transport  et de distribution 
de produits alimentaires, la 
brigade de contrôle et de la 
répression des fraudes de 
la direction du commerce 
de Berrahal, assistée des 
services de la sûreté et de la 

gendarmerie nationale,  a mis 
la main sur près de 385kg de 
corète potagère (mloukhya)  
ainsi que le  Cabanon 
(rouwina) de provenance 
inconnue dans des grand 
sacs au niveau d’un barrage 
de contrôle routier qui ont 
fait l’objet d’une saisie  à 
travers cette opération de 
grande envergure. Cette 

marchandise était sur le point 
d’être commercialisée sur le 
marché. Les brigades de la 
DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en 
collaboration avec les 
services de la sûreté et de la 
gendarmerie nationale afin de 
sanctionner les contrevenants. 
Le consommateur n’a 
pas toujours une bonne 

connaissance des risques 
de contamination que peut 
engendrer la consommation 
de produits alimentaires 
mal conservés. Il faut savoir 
que lorsque les aliments ne 
sont pas conservés dans les 
normes réglementaires, les 
bactéries se multiplient et 
deviennent nuisibles pour la 
santé. 

Imen.B

ANNABA / PRODUITS HALIEUTIQUES    
Déchargement d’une quantité importante de Saurel au 

port d’Annaba

Un important 
déchargement d’une 
quantité conséquente 

de poissons bleus Saurel,  a 
été constaté,hier, au niveau 
du port d’Annaba reflètant  
la richesse halieutique dont 
jouit la région d’Annaba. 
Ce poisson bleu aimé par 
les pécheurs et notamment 
les consommateurs  qui a 
fait leur bonheur tombe a 
point nommé pour soutenir 
le marché local et contribuer 

à l’augmentation de l’offre 
de poissons sur les marchés 
et par voie de conséquence 
renforcer le secteur de la 
pêche à Annaba et faire 
baisser les prix du poisson 
dans la région. Le beau 
temps a favorisé la pêche 
ces dernières semaines, ce 
qui a encouragé les pêcheurs 
à  redoubler d’effort et à 
multiplier les  sorties en mer 
pour profiter de cette période 
de calme afin de mener à bien 
le rendement. 

Imen.B



Naufrage dans la Manche 
Au moins douze morts près de Boulogne-sur-Mer, Gérald 

Darmanin réclame un « traité migratoire » entre Londres et l’UE

En RDC, une tentative d’évasion à la prison 
de Makala à Kinshasa tourne au carnage

Plus de 60 personnes étaient 
entassées à bord du bateau 
qui a fait naufrage mardi 

en fin de matinée, a détaillé le 
ministre, ajoutant que 51 avaient 
été sauvées, dont deux personnes 
encore en urgence absolue, selon le 
monde fr. 
Il s’agit du pire naufrage dans la 
Manche depuis le début de l’année 
2024. Selon le dernier bilan 
provisoire, douze personnes sont 
mortes, et plusieurs autres se sont 
blessées, mardi 3 septembre, dans 
le naufrage d’une embarcation de 
migrants près de Boulogne-sur-
Mer, a fait savoir le ministre de 
l’intérieur démissionnaire, Gérald 
Darmanin. « Tous les services de 
l’Etat sont mobilisés pour retrouver 
les disparus et prendre en charge 
les victimes »,a-t-il écrit sur X.
De Boulogne-sur-Mer, Gérald 
Darmanin a appelé en début de 
soirée à « rétablir une relation 
migratoire classique avec notre ami 
et voisin » britannique, par « un 
traité migratoire entre la Grande-

Bretagne et l’Union européenne 
», demandé par la France depuis 
deux ans. Le premier ministre 
britannique, KeirStarmer, élu en 
juillet, s’était engagé peu après 
à « donner un nouvel élan » à la 
relation entre Londres et Paris.
Plus de 60 personnes étaient 
entassées à bord du bateau qui a 
fait naufrage en fin de matinée, a 
détaillé le ministre, ajoutant que 
51 avaient été « sauvées », bien 

que deux se trouvent « en urgence 
absolue », et que douze étaient 
mortes, parmi lesquelles « une 
dizaine de femmes », y compris 
des mineures. « Moins de huit » 
passagers du canot avaient des 
gilets de sauvetage, fournis par les 
passeurs, a-t-il poursuivi.
Selon le procureur de Boulogne-
sur-Mer, Guirec Le Bras, les 
naufragés sont « essentiellement 
Erythréens ». Une enquête a été 

ouverte pour « aide à l’entrée et 
au séjour irréguliers en bande 
organisée », et « homicide 
involontaire aggravé », mais il n’y 
a pas eu d’interpellation à ce stade, 
a-t-il ajouté.
Une opération de secours a lieu
Gérald Darmanin a évoqué « 
la détermination de notre pays 
d’accueillir les personnes qui sont 
sur notre sol et qui demandent 
l’asile », tout en assurant que 
« moins de 5 % d’entre elles 
demandent l’asile en France ; ce 
qu’[elles] veulent, c’est partir ». 
Estimant que les victimes sont « 
sans doute des personnes de la 
Corne de l’Afrique », le ministre de 
l’intérieur démissionnaire a ajouté 
que ceux qui tentent la traversée de 
la Manche le font pour « rejoindre 
une famille, pour y travailler 
parfois dans des conditions qui ne 
sont pas acceptables en France ».
Ces gens « veulent partir en 
Grande-Bretagne, et ce ne sont pas 
les dizaines de millions d’euros 
que nous négocions chaque année 

avec nos amis britanniques et qui 
ne payent qu’un tiers de ce que 
nous dépensons, nous », qui feront 
cesser les départs clandestins, a-t-il 
poursuivi.
Le bateau a coulé à environ 5 
kilomètres au large du cap Gris-
Nez. Un navire affrété par l’Etat, 
le Minck, a repéré l’embarcation 
en difficulté – qui comptait plus 
de soixante personnes à son bord 
–, se portant à son secours dès que 
celle-ci s’est disloquée, a expliqué 
le lieutenant de vaisseau Etienne 
Baggio à l’Agence France-Presse 
(AFP).
Outre le Minck, des hélicoptères 
des pompiers et de la marine, deux 
bateaux de pêcheurs et des navires 
militaires sont mobilisés pour 
l’opération de recherches, toujours 
en cours. De nombreux véhicules 
du SAMU et des pompiers sont 
déployés dans le port de la ville, 
où un poste médical avancé a été 
mis en place pour la prise en charge 
des victimes, ont constaté des 
journalistes de l’AFP.

Au moins 129 détenus sont 
morts dans le plus grand 
centre pénitentiaire du 

pays et une centaine d’individus 
ont pu prendre la fuite dans la nuit 
du 1ᵉʳ septembre, selon le monde fr. 
Les raisons de l’évasion de la 
prison de Makala à Kinshasa, dans 
la nuit du dimanche 1er septembre 
au lundi 2, demeurent encore 
inconnues, mais le bilan provisoire 
est déjà considérable. Les autorités 
congolaises font état de la mort 
d’au moins 129 détenus, dont 24 
par balles, après sommation. « Les 
autres par bousculade, étouffement 
et quelques femmes ont été 

violées », a précisé le ministre de 
l’intérieur, JacquemainShabani, 
dans une déclaration vidéo 
transmise à la presse.
Le lourd bilan humain ne dit 
cependant pas comment plus d’une 
centaine de détenus de cette prison 
surpeuplée, plus grand centre 
pénitentiaire du pays, ont tenté de 
prendre la fuite en pleine nuit, un 
peu avant 2 heures du matin. Si 
des coupures d’électricité ont été 
évoquées, le ministre de la justice, 
Constant Mutamba, a dénoncé des 
« actes de sabotage prémédités 
» et a promis que « des enquêtes 
[sont] en cours ». Le ministère de 

l’intérieur précise également que 59 
prisonniers ont été blessés dans les 
événements et « déplore l’incendie 
des bâtiments administratifs, du 
greffe, de l’infirmerie et des dépôts 
de vivres ».
Plusieurs vidéos ont, depuis, 
émergé sur les réseaux sociaux, 
dont une filmée à l’intérieur de 
la prison, la nuit de l’évasion, 
montrant des détenus prenant la 
fuite au son des rafales d’armes 
automatiques. Les coups de feu ont 
retenti pendant plusieurs heures, 
selon des témoignages recueillis 
par l’Agence France-Presse. Un 
autre document vidéo, enregistré 

lundi matin, laisse apparaître des 
dizaines de corps inertes, alignés 

le long du mur d’enceinte du centre 
pénitentiaire de Makala.

Selon Bercy, le dérapage des 
comptes publics rend peu 
réalistes les engagements 

pris par la France. Mais même 
le respect minimal des règles 
européennes nécessite de trouver 
30 milliards en 2025, et 100 
milliards en 2028, écrit le Trésor 
dans une note consultée par « Le 
Monde »., selon le monde fr
Combien de fois l’a-t-il répété ? 
« Nous tiendrons l’objectif » de 
ramener le déficit public à moins 
de 3 % du produit intérieur brut 
(PIB) en 2027, affirmait Bruno Le 
Maire en mars, malgré un premier 
dérapage des comptes publics. Il 
faut « redoubler de détermination 
» pour atteindre cette cible, 

poursuivait-il en avril, après un 
avertissement des agences de 
notation, très dubitatives. « Mon 
objectif reste de revenir sous 
les 3 % de déficit en 2027 », 
maintenait-il le 31 juillet.
La note du Trésor remise le 2 
septembre aux parlementaires 
par le ministre démissionnaire 
de l’économie et des finances dit 
pourtant tout autre chose. Les 
finances publiques continuent 
de dériver, et si rien n’est fait, 
le déficit de la France, au lieu 
de se résorber comme visé, 
va se creuser fortement. Il 
représenterait 5,6 % du PIB en 
2024, puis 6,2 % en 2025 et 6,7 
% en 2026, pour se stabiliser à 

6,5 % en 2027. Loin, très loin de 
l’engagement pris par Emmanuel 
Macron et ses ministres. 
L’objectif intermédiaire de 4,1 
% qui était prévu pour 2025 « 
semble très difficile à atteindre 
», et il paraît nécessaire de fixer 
une nouvelle « date acceptable de 
retour du déficit sous les 3 % du 
PIB », écrit le directeur du Trésor, 
Bertrand Dumont, dans sa note 
consultée par Le Monde.
« Nous avions un doute, mais 
maintenant c’est clair, la France 
ne pourra pas tenir ses promesses, 
commente avec amertume Jean-
François Husson, rapporteur 
général (Les Républicains, LR) 
de la commission des finances au 

Sénat. Ce dérapage nous mène 
au bord du précipice. Je suis 
d’autant plus en colère que nous 
avions demandé cette note dès 
le 18 juillet. Bruno Le Maire l’a 
gardée sous le coude pendant un 
mois et demi avant de nous la 
remettre lundi soir. On se fiche de 
nous ! »
En début d’année, l’exécutif 
avait présenté le dérapage 
du déficit en 2024 comme un 
accident imprévisible. Cette 
fois-ci, Bercy met l’écart entre 
les objectifs politiques et ces 
nouvelles estimations sur le 
compte de trois éléments clés. 
D’une part, une détérioration de 
la conjoncture, surtout en 2025, 

qui risque de réduire les recettes 
fiscales. D’autre part, une hausse 
incontrôlée des dépenses des 
collectivités locales. Enfin et 
surtout, l’absence de mesures 
correctrices fortes : au printemps, 
Emmanuel Macron n’a pas voulu 
d’un budget rectificatif, et depuis 
la dissolution, le gouvernement 
en sursis a gelé certains crédits 
sur le papier, mais sans rien de 
définitif. A elle seule, l’absence 
de concrétisation des projets 
lancés par Bercy pour réaliser 
des économies ou augmenter 
certaines taxes devrait accroître 
de 56,8 milliards d’euros le 
déficit public en 2025, selon le 
Trésor.
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Forum Chine-Afrique 
Le Kenya dans le cercle vicieux de sa dette chinoise

Le chef de la diplomatie ukrainienne 
DmytroKouleba annonce sa démission

L’Unicef lance une vaste campagne de vaccination 
en Corée du Nord

Six morts dans 
le naufrage d’un bateau 
iranien près du Koweït

Aujourd’hui 4 septembre 
s’ouvre à Pékin le 
Forum Chine-Afrique. 

Depuis lundi, plusieurs chefs 
d’État africains arrivent dans 
la capitale chinoise. Parmi eux, 
le président kényan William 
Ruto, qui s’est déjà entretenu 
avec le président Xi Jinping. 
Le Kenya, acteur clé dans le 
développement de la nouvelle 
route de la soie chinoise en 
Afrique, a bénéficié de milliards 
de dollars d’investissements 
chinois dans ses infrastructures. 
Cependant, ces projets ont ralenti 
ces dernières années en raison de 
la réduction des prêts accordés 
par Pékin , selon RFI.

C’est l’un des fleurons de 
la nouvelle route de la soie 
chinoise en Afrique. Le chemin 

de fer kényan reliant Mombasa, 
sur la côte, à Nairobi. Ce 
projet, qui devait se prolonger 

jusqu’en Ouganda, se termine 
actuellement dans un champ de 
blé de la vallée du Rift, à 300 
km de la frontière. La bagatelle 
a coûté plus de quatre milliards 
et demi de dollars et a valu au 
Kenya le surnom de « joyau de la 
corruption ».
À l’instar de ce chemin de fer, 
une quinzaine de projets routiers 
financés par la Chine sont en 
souffrance, principalement 
en raison des problèmes de 
remboursement des emprunts par 
le Kenya, alors que l’économie 
chinoise elle-même connaît un 
ralentissement.
Nouveau prêt de 40 milliards 
de dollars

Malgré cela, Pékin a décidé de 
réinjecter des fonds en accordant 
un nouveau prêt de 40 milliards 
de dollars à Nairobi la semaine 
passée. Ce prêt intervient alors 
que le pays est pris financièrement 
à la gorge, notamment après 
l’abandon de sa loi de finances 
en juin, suite à des manifestations 
populaires.
« Avec ce nouvel emprunt, 
le Kenya reste dans le cercle 
vicieux de la dette », commente 
XN Iraki, professeur d’économie 
à l’université de Nairobi. Selon 
la Banque mondiale, la dette 
kényane représente aujourd’hui 
68 % du PIB du pays, avec la 
Chine comme principal bailleur.

Le chef de la diplomatie 
ukrainienne, DmytroKouleba, 
une des voix clés de son pays 

depuis le début de l’invasion russe, a 
demandé ce mercredi 4 septembre au 
Parlement d’accepter sa démission, 
a annoncé sur les réseaux sociaux 
le président de l’Assemblée, en 
publiant la lettre du ministre. « 
Je (vous) demande d’accepter ma 
démission », a écrit dans cette 
lettre ce ministre populaire, qui 
occupait ce poste depuis 2020 et 
dont la démission intervient en plein 

remaniement ministériel au sein du 
gouvernement ukrainien , selon RFI.
Le courrier du chef démissionnaire 
de la diplomatie ukrainienne, 
DmytroKouleba, a été publié sur les 
réseaux sociaux par le président du 
Parlement, RouslanStefantchouk. 
Son départ intervient en plein 
remaniement du gouvernement 
ukrainien. Au moins six 
responsables politiques ukrainiens, 
dont des ministres, ont présenté 
leur démission mardi, selon le 
parti au pouvoir. Les députés, qui 

doivent entériner la démission de M. 
Kouleba, vont examiner sa demande 
ces prochains jours, a précisé 
RouslanStefantchouk.
Rumeurs depuis les dernières 
semaines
Les parlementaires devraient 
l’accepter, sauf surprise, alors 
que les rumeurs sur un tel départ 
circulaient ces dernières semaines. 
Aucune raison n’a été donnée pour 
la démission du ministre, mais une 
source haut placée au sein de la 
présidence ukrainienne interrogée 
par l’AFP avait récemment critiqué 
le fonctionnement de son ministère.
Par ailleurs, une déclaration de 
DmytroKouleba à propos des 
différends historiques entre Kiev 
et Varsovie a provoqué en août une 
vague de commentaires négatifs à 
travers la Pologne, nouvel épisode 
de tensions avec cet allié clé de 
l’Ukraine face à la Russie. Selon 
des médias ukrainiens, M. Kouleba 
devrait être remplacé par son 
premier adjoint AndriïSybiga, un 
ex-chef adjoint de l’administration 
présidentielle.

Plus de 800 000 enfants et 
120 000 femmes enceintes 
seront vaccinés dans le 

cadre d’une campagne nationale 
lancée en Corée du Nord avec 
le soutien de l’Unicef. La plus 
grande campagne de vaccination 
depuis quatre ans dans le « régime 
ermite » qui a entièrement fermé 
ses frontières depuis la pandémie 
de coronavirus , selon RFI.
Rougeole, rubéole, tétanos ou 
encore hépatite, tant de maladies 
extrêmement dangereuses et 
même mortelles pour les plus 
jeunes dont le régime nord-

coréen n’était pas parvenu à 
vacciner sa population durant la 
pandémie de coronavirus. Une 
grande campagne de rattrapage 
de vaccination orchestrée de 
concert avec l’Unicef.
Seule aide internationale 
acceptée depuis 2020
Avant le début de la crise Covid 
et la fermeture des frontières 
nord-coréennes, 96% des enfants 
du régime étaient vaccinés, ils 
ne sont aujourd’hui plus que 
42%. Au mois de juillet dernier, 
l’Unicef a enfin pu livrer près 
de quatre millions de doses de 

vaccin en Corée du Nord aussi 
bien pour cette campagne auprès 
des jeunes que pour poursuivre la 
vaccination des adultes.
Toutefois, l’Unicef attend 
toujours l’autorisation de pouvoir 
envoyer son personnel soignant 
dans le régime afin de maintenir 
les efforts de la lutte contre les 
maladies infantiles. La campagne 
de vaccination est donc menée 
par le régime lui-même. Cette 
opération est la seule aide 
internationale acceptée par 
Pyongyang depuis 2020.

Six ressortissants iraniens et indiens sont morts 
après le naufrage d’un bateau marchand iranien 

dans les eaux du Koweït, a rapporté mardi l’agence 
de presse officielle Irna.
“Le navire Arabakhtar I, dont six membres 
d’équipage étaient de nationalité indienne et 
iranienne, a coulé dimanche”, a indiqué à l’agence 
le chef de l’Organisation iranienne des ports et de la 
navigation, Nasser Passandeh.
Le responsable a précisé que trois corps avaient été 
retrouvés à la faveur d’”une coordination” entre 
l’Iran et le Koweït.
Jeudi, le Commandement militaire américain pour 
le Moyen-Orient (Centcom) avait indiqué avoir 
secouru le 23 août deux marins civils iraniens “en 
détresse” dans les eaux internationales.
Au Koweït, les opérations de recherche se 
poursuivent pour retrouver “les trois autres corps”, 
a annoncé mardi M. Passandeh.
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Qualifs - CAN2025 Algérie-Guinée équatoriale :
Arrivée de la sélection algérienne à Oran

EN / Petkovic  :
« Mes joueurs ne sont pas complètement préparés »

La sélection algérienne 
de football est arrivée, 
mercredi après-midi à 

Oran, en vue de la réception de 
son homologue de la Guinée 
équatoriale, jeudi (20h00) au 
stade Miloud Hadefi, dans le 
cadre de la première journée 
des éliminatoires de la coupe 
d’Afrique des nations-2025 
(Gr. E).
Les Verts, qui ont débarqué à 
l’aéroport Ahmed Ben Bella 
en provenance d’Alger, où ils 
ont entamé lundi leur stage 
de préparation, ont trouvé à 
l’accueil les autorités locales 
à leur tête le wali d’Oran, Saïd 
Sayoud.
Les protégés de l’entraineur 
national, Vladimir Petkovic, 
au nombre de 26 joueurs, se 
sont dirigés par la suite vers 
le bus mis à leur disposition 

pour les transporter à leur lieu 
de résidence. A leur menu, une 
dernière séance d’entrainement 
précédant le rendez-vous 
africain, ce soir au stade Miloud 
Hadefi.
Outre l’Algérie et la Guinée 
équatoriale, le groupe E 
comprend également le Libéria 
et le Togo.
Les Verts regagneront Alger, 
dès la fin de leur rencontre de 
jeudi, pour poursuivre leur 
préparation en vue de leur 
déplacement vers Monrovia 
pour affronter le Libéria, le 10 
septembre en cours, au titre 
de la deuxième journée de ces 
qualifications.
Les deux premiers du groupe 
E se qualifieront à la phase 
finale de la CAN, prévue du 21 
décembre 2025 au 18 janvier 
2026.

Vladimir Petkovic, le 
sélectionneur national, 
a accordé un entretien 

à CAFonline.com dans lequel 
il s’est penché sur les deux 
prochaines échéances qui 
attendent les Verts. Il a aussi 
donné son avis sur l’évolution 
du football africain.

«Nous voulons gagner 
les deux matches»

«Les éliminatoires de la coupe 
d’Afrique des nations Total 
Energies sont importantes pour 
nous et nous allons affronter 
de sérieux concurrents. Nous 
préparons actuellement les 
deux premiers matches des 
éliminatoires de cette étape 
difficile qui débute en septembre, 
car les joueurs ne sont pas 
complètement préparés et donc, 
nous travaillons sur cet aspect 
pour parvenir à gagner les deux 
matches», a indiqué Vladimir 
Petkovic qui semble quelque peu 
soucieux.

«On est favoris contre 
la Guinée équatoriale, 

mais…»
Le sélectionneur national 
reconnaît que son équipe aura 
les faveurs des pronostics contre 
la Guinée équatoriale, mais il 
souligne qu’il faudra le prouver 
sur le terrain. «Le premier match 
contre la Guinée équatoriale est 
très important pour nous. Nous 
affronterons un concurrent qui a 
prouvé lors de la dernière coupe 
d’Afrique des nations Total 
Energies, que c’est une équipe de 
valeur, qui compte 6 ou 7 joueurs 
actifs dans des clubs européens 
du même niveau. C’est vrai 
que nous sommes favoris sur le 
papier pour remporter le match, 
mais il faut montrer que nous 
méritons de gagner.»

«Contre le Libéria, ce sera 
complètement différent»

Quant au second match des 
éliminatoires, les données 
changeront, les Verts seront 
confrontés à un adversaire 
plus abordable, mais Vladimir 
Petkovic craint la pelouse sur 
laquelle le match se jouera. 
«Quant au match contre 
le Libéria, c’est un match 
complètement différent du 
premier, car nous jouerons le 
match sur un terrain artificiel, et 
après notre premier match nous 

nous préparerons pendant 3 jours 
pour ce match, qui se déroulera 
sur un terrain difficile.»

«Le foot africain connaît
un grand développement»

Vladimir Petkovic est quelque 
peu impressionné par l’évolution 
du football africain, il n’a pas 
manqué de le souligner au site 
CAFonline.com. «Le football 
africain est très différent du 
football européen. C’est sûr, 
le football africain est plus 
en difficulté. Actuellement, 
le football africain connaît un 

grand développement, c’est ce 
qu’on a vu lors de la dernière 
coupe d’Afrique des nations 
Total Energies, qui a eu un bon 
niveau.»

«La CAN exige beaucoup 
de sacrifices»

Le sélectionneur national 
est conscient des exigences 
de la CAN, c’est pourquoi il 
invite ses joueurs à faire des 
sacrifices. «La coupe d’Afrique 
des nations Total Energies est 
une très belle compétition, et 
on l’a vu lors de la dernière 

édition, où il y a eu de grosses 
surprises, notamment après le 
sacre de l’équipe ivoirienne, qui 
a failli être éliminée en phase 
des poules. Cette compétition 
exige beaucoup de travail et de 
sacrifices.»

«Faire en sorte que tous 
les Algériens soient fiers»

Le boss des Verts se dit qu’il 
a pour première mission de 
former un groupe soudé qui 
lui permettra ensuite de bien 
travailler pour rendre fiers les 
Algériens. «La première chose 
que je veux réaliser dès le début, 
c’est former un groupe qui 
soit positif et qui veuille jouer 
ensemble en équipe nationale, et 
ensuite nous passerons à d’autres 
choses comme l’aspect tactique. 
Il faut faire des sacrifices et faire 
en sorte que tous les Algériens 
soient fiers.»

«Jouer dans les différents 
stades du pays»

Enfin, Vladimir Petkovic a 
réitéré son souhait de se produire 
dans différentes cités du pays et 
les nouvelles enceintes qu’elles 
abritent. «Les supporters 
algériens attendent beaucoup de 
leur équipe, tout comme j’attends 
de cette équipe. Nous ferons 
tout pour bien nous préparer et 
donner l’opportunité à d’autres 
joueurs. Nous nous efforcerons 
également, avec la Fédération 
algérienne de football, de jouer 
dans différentes régions et 
différents stades du pays pour 
donner aux supporters algériens 
l’opportunité d’être proches de 
leur équipe. Il est important pour 
nous de faire toutes ces choses 
lors de toutes nos sorties, dans 
l’espoir de rendre fier le peuple.»
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Un géant d’Arabie saoudite passe à l’action 
pour Adrien Rabiot

Ballon d’Or 2024 :
Les trois favoris sont déjà connus

Galatasaray arrache le prêt de Victor Osimhen

Toujours à la recherche 
d’un nouveau défi depuis 
la fin de son aventure à la 

Juventus Turin, Adrien Rabiot 
s’est vu offrir un pont d’or par 
un cador de Saudi Pro League.
Alors que le marché des transferts 
a officiellement fermé ses portes 
le 30 août pour les clubs des cinq 
grands championnats européens, 
Adrien Rabiot reste l’une des 
belles affaires à saisir en ce mois 
de septembre. Auteur d’un Euro 
2024 globalement intéressant et 
libre de tout contrat depuis son 
départ de la Juventus Turin en 
juin dernier après cinq années de 
bons et loyaux services, l’ancien 

Parisien n’a toujours pas trouvé 
de club. Cette situation aussi 
surprenante que préoccupante 
qui a récemment porté préjudice 
au principal concerné, non 
convoqué par Didier Deschamps 
pour disputer la Ligue des 
Nations.
Pourtant, plusieurs clubs ont pris 
la température durant ce mercato 
estival en vue de s’attacher 
les services de l’international 

français (48 sélections, 4 buts). 
Tandis que Galatasaray est 
allé aux renseignements pour 
le natif du Val-de-Marne, son 
nom a également circulé dans 
les couloirs de Liverpool, 
Manchester United ou encore 
l’Atlético de Madrid, désireux 
d’étoffer leur entrejeu avec 
un profil box-to-box. Et 
dernièrement, la presse italienne 
a fait état d’un intérêt de dernière 
minute concret pour Adrien 
Rabiot.

Al-Nassr et CR7 poussent 
pour faire venir Adrien Rabiot 

!
Comme rapporté par la Gazzetta 

dello Sport, les Rossoneri, 
en vue de pallier un éventuel 
départ d’Ismaël Bennacer, ont 
formulé une offre conséquente 
pour le milieu de terrain de 29 
ans, déclinée par ce dernier. 
Après avoir refusé les avances 
d’un cador européen, Adrien 
Rabiot vient de faire l’objet 
d’une approche XXL d’un géant 
d’Arabie saoudite. Selon le 
Corriere dello Sport, Al-Nassr 
a dégainé une offre mirobolante 
à Adrien Rabiot comprenant un 
salaire annuel net estimé à 20 
millions d’euros.
Le média transalpin donne même 
plus de poids à cette piste en 

indiquant que Cristiano Ronaldo 
pousserait en interne auprès 
de sa direction pour recruter 
l’ancien joueur de la Juventus 
Turin. Si le club saoudien a 
d’ores et déjà atteint le quota 
maximum de joueurs étrangers 
dans son effectif, l’actuel 5e 
de Saudi Pro League pourrait 
obtenir une dérogation annuelle 
pour enregistrer la signature 
du Français. Reste à savoir si 
Adrien Rabiot sera sensible à 
cette approche saoudienne, lui 
qui privilégie un championnat 
compétitif en Europe comme 
nous le révélions en exclusivité, 
le 2 septembre dernier…

Ce mercredi, les joueurs 
nommés pour l’obtention 
du Ballon d’Or 2024 seront 

connus. Mais plusieurs favoris se 
dégagent aux yeux de la presse 
étrangère.
Qui va succéder à Lionel Messi ? 
C’est la grande question entourant 
l’édition 2024 du Ballon d’Or. Il 
faudra patienter jusqu’au lundi 28 
octobre pour connaître l’identité de 
l’heureux élu, qui sera récompensé 
au Théâtre du Châtelet. En 
attendant, France Football et 
l’UEFA vont dévoiler ce mercredi 
en fin de journée la liste des nommés 
dans les diverses catégories. Ainsi, 
nous connaîtrons les noms des 
écuries en lice pour remporter le 
titre de club de l’année (féminin et 
masculin). Nous serons aussi fixés 
sur l’identité des personnalités 
en lice pour s’adjuger le trophée 
Kopa, le trophée Yachine, le Ballon 
d’Or féminin ou encore le Ballon 
d’Or masculin.
Concernant ce titre, ils seront trente 
finalistes sur la ligne de départ. 
Mais au final, ils ne sont qu’une 
poignée à pouvoir réellement 
prétendre à ce trophée. La presse 
étrangère a d’ailleurs désigné ses 
grands favoris cette année. En 

Italie, la Gazzetta dello Sport croit 
en Lautaro Martinez qui «défie les 
géants». Pour le média au papier 
rose, l’Argentin «peut aspirer 
au top 5» et «il est proche de ses 
«collègues» Vinicius et Haaland.» 
Mais la GdS estime que le duo 
madrilène Bellingham-Vinicius est 
le « favori pour le prix individuel 
le plus convoité.». De son côté, 
ESPN estime aussi que c’est de 
l’autre côté des Pyrénées que se 
trouve le futur lauréat.

L’Espagne en force
«La domination de l’Espagne sur 
le football mondial sera soulignée 
cette semaine lorsque la liste des 
candidats au Ballon d’Or masculin 
de cette année sera annoncée, 
puis elle sera couronnée de 24 
carats d’or fin octobre, lorsque le 
vainqueur sera annoncé à Paris. 
Le vainqueur, et la plupart des 
cinq meilleurs, seront espagnols 

ou joueront dans leur club en 
Liga. Que ce soit par nationalité 
ou par formation, par nature ou 
par culture, le football espagnol 
est le berceau de tout ce qui est 
passionnant, intelligent, exaltant 
et, en fin de compte, victorieux 
dans le football mondial.»
ESPN poursuit : «les deux 
meilleurs joueurs seront Vinícius 
Júnior et Rodri, tandis que les 
suivants devraient être Jude 
Bellingham, Dani Carvajal, Toni 
Kroos et Lamine Yamal. Un 
mélange de joueurs qui ont grandi 
en étant formés à la manière 
espagnole (avoir le ballon, faire des 
choses intelligentes avec, répéter 
à l’infini) ou qui ont eu besoin de 
passer en Liga pour s’épanouir et 
être reconnus comme il se doit.» 
ESPN donne sa préférence à Rodri, 
qui a notamment remporté l’Euro 
avec la Roja et la Premier Legaue 

avec City, par rapport à Vini Jr, 
qui a gagné la Liga et la Ligue des 
champions avec le Real Madrid, 
sans briller avec le Brésil lors de la 
Copa América.
Mbappé et Haaland ne sont pas 

parmi les favoris
ESPN estime qu’il serait bien de 
récompenser un joueur de l’ombre 
cette saison. Le média ajoute 
qu’en 2025 il sera temps d’entrer 
dans l’ère Lamine Yamal. En 
Espagne, on évoque aussi le sujet 
ce mercredi. Relevo pense que «le 
Ballon d’Or attend Vinicius dans les 
semaines à venir». De son côté AS 
a titré : «le Ballon d’Or espagnol». 
Pour la publication ibérique, il ne 
fait aucun doute que le vainqueur 
aura un lien avec l’Espagne. 
«Soit un joueur du Real Madrid 
peut le prendre pour la conquête 
de la Ligue des champions, soit 
un de l’équipe nationale pour le 
titre remporté au Championnat 
d’Europe», assure AS, qui pense 
que plusieurs joueurs du Real 
Madrid seront dans le top 10, voire 
le top 5. Le média espagnol a son 
idée concernant le lauréat.
«Les grands favoris sont Vinicius 
et Bellingham, leaders madrilènes 
en Ligue des champions et en 

Liga remportées par les Blancs la 
saison dernière. Rodrigo, MVP 
du Championnat d’Europe avec 
l’Espagne et vainqueur de la 
Premier League avec City, aura 
également des options. Carvajal 
entre également dans la liste 
restreinte, qui a été champion de 
toute la saison dernière avec le club 
et l’équipe nationale et a également 
joué un rôle décisif. Il peut 
également être intéressant de voir 
si le grand championnat d’Europe 
de Nico Williams et Lamine Yamal 
sert à se faufiler au moins parmi les 
finalistes. Ce sera un grand succès 
pour l’Espagne, qui aura à nouveau 
du poids dans le Ballon d’Or des 
années plus tard.» Kylian Mbappé, 
qui n’a pas forcément brillé durant 
l’Euro après un nouveau titre en 
L1 avec le PSG, ou encore Erling 
Haaland ne sont pas mentionnés 
parmi les favoris. Ce sont pourtant 
eux qui ont longtemps été cités 
comme les successeurs de Lionel 
Messi et de Cristiano Ronaldo pour 
le Ballon d’Or. La donne a changé 
cette année. Le titre devrait se jouer 
entre Vinicius Jr, Jude Bellingham 
et Rodri selon les médias étrangers.

Feuilleton de l’été, le 
dossier Victor Osimhen 
vient de se boucler. 

Galatasaray a arraché le prêt de 
l’attaquant nigérian jusqu’à la 
fin de la saison.
Ballon d’Or Africain 2023 et 
finaliste de la Coupe d’Afrique 
des Nations en février dernier, 
Victor Osimhen (25 ans) arrivait 
à la croisée des chemins cet 
été. À deux ans de la fin de 
son contrat avec le Napoli, 
l’attaquant nigérian était mis 
sur le marché des transferts par 
son club qui attendait une belle 
offre.
Chelsea s’est manifesté tout 
comme le club saoudien d’Al-
Ahli mais les premiers n’ont 
pas bougé quand les seconds 
ont opté pour Ivan Toney. 

Alors que Romelu Lukaku est 
arrivé à Naples pour prendre sa 
succession et qu’il n’avait pas 
été inscrit pour la Serie A par 
son club, Victor Osimhen était 
dans une impasse.

Galatasaray fait venir 
Victor Osimhen

Profitant du fait que le mercato 
était encore ouvert en Turquie, 
la formation stambouliote de 
Galatasaray a avancé ses pions 
pour arracher l’arrivée de Victor 
Osimhen. Malgré la présence 
de Dries Mertens et de Mauro 
Icardi, Galatasaray a poussé 
pour faire venir Victor Osimhen 
et un accord a été trouvé pour un 
prêt sec du joueur.
Fier d’annoncer cette nouvelle, 
le club turc a officialisé cette 
arrivée via un communiqué : 

«un accord a été conclu avec le 
footballeur professionnel Victor 
James Osimhen et son club 
SSCN Napoli SPA concernant 
le transfert temporaire gratuit du 
joueur. Le footballeur percevra 
un salaire saisonnier net de 6 
000 000 d’euros pour la saison 
2024-2025. Il est annoncé au 
public avec respect.» De son 
côté, le Napoli confirme la 
prolongation automatique avec 
le prêt : «le SSC Napoli annonce 
avoir transféré temporairement 
les services sportifs du 
footballeur Victor Osimhen à 
Galatasaray jusqu’au 30 juin 
2025. Parallèlement, le Club a 
trouvé un accord avec le joueur 
pour une option, en sa faveur, 
de renouvellement du contrat 
jusqu’au 30 juin 2027.»
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En Bref...

Google Chrome accumule les vulnérabilités 
avec encore 4 nouvelles failles découvertes

Sur Android, Opera utilise son IA pour offrir 
une alternative à Google Lens Google a annoncé jeudi la 

construction d’un centre 
de données en Uruguay, le 
deuxième du géant américain en 
Amérique du Sud, représentant 
un investissement de 850 
millions de dollars.
Il verra le jour dans le Parque de 
las Ciencias, à environ 30 km 
du centre-ville de Montevideo, 
et sera chargé des services 
numériques de Google tels 
que Search, YouTube, Maps 
et Workspace, avance un 
communiqué de l’entreprise.
« Nous sommes très heureux 
d’annoncer cette étape 
importante qui s’inscrit dans 
le cadre de trois engagements 
clés : notre engagement soutenu 
envers l’Amérique latine, notre 
objectif en matière de durabilité 
et notre forte conviction 
que l’Uruguay est un centre 
d’innovation dans la région 
», a déclaré Eduardo Lopez, 
président de Google Cloud Latin 
America, dans le communiqué.
Ce centre de données sera 
le deuxième du géant de la 
technologie en Amérique du 
Sud, après celui de Quilicura, au 
Chili, qui a ouvert ses portes en 
2015.
Les négociations pour 
l’installation de ce siège en 
Uruguay avaient débuté en 
2019, sous le gouvernement 
de l’ancien président Tabaré 
Vazquez et Google a annoncé 
sa construction jeudi, après 
avoir obtenu les permis 
environnementaux requis.
Plus durable
La quantité d’eau quotidienne 
nécessaire à un centre de 
données de Google a soulevé des 
questions en Uruguay de la part 
d’écologistes et d’universitaires, 
en particulier après la crise 
d’approvisionnement en 
eau potable causée par une 
sécheresse historique en 2023. 
Google a déclaré jeudi que ce 
nouveau centre de données 
utiliserait une « technologie 
de refroidissement par air 
» qui est « respectueuse de 
l’environnement ».
« La durabilité est au cœur de 
tout ce que nous faisons, et 
nos centres de données sont 
conçus et exploités selon ses 
principes. Il s’agit d’une valeur 
partagée avec la communauté 
uruguayenne, et nous nous 
engageons à développer nos 
activités en Uruguay et dans 
le monde entier de manière 
responsable », a affirmé 
Eduardo Lopez.

Google ne chôme pas côté 
correctifs. Le géant du Web vient 
de patcher 4 nouvelles failles de 
sécurité dans Chrome, portant à 
14 le nombre de vulnérabilités 
zero-day corrigées en 2024.
Décidément, Chrome n›en finit 
plus de se faire boucher les 
failles comme un vieux toit de 
grange après une tempête. À 
peine le temps de souffler après 
avoir colmaté sa 10ᵉ faille de 
l›année que paf ! 4 nouvelles 
vulnérabilités débarquent.
Cette fois, ce sont encore le 
moteur JavaScript V8 et d›autres 
composants qui trinquent. Des 
chercheurs en sécurité ont 
découvert des failles permettant 

potentiellement l›exécution de 
code malveillant. Rien que ça 
! Google n›a pas traîné pour 
sortir un correctif, mais le mal 
est peut-être déjà fait. Certaines 
vulnérabilités étaient activement 
exploitées avant d›être repérées.
Des failles critiques en cascade 

pour Chrome
La valse à mille temps des 
vulnérabilités s’ouvre avec 
CVE-2024-7970, une écriture 
hors limites dans le moteur V8. 
En clair, des hackers peuvent 
potentiellement exécuter du code 
arbitraire sur votre machine. Pas 
vraiment rassurant.
On continue avec CVE-2024-

8362, une utilisation après 
libération dans WebAudio. Ce 
genre de faille peut mener à des 
crashs ou, dans le pire des cas, à 
l›exécution de code malveillant. 
Google a versé 7 000 dollars de 
récompense au chercheur qui 
l›a signalée. Une belle somme 

qui montre l›importance de la 
découverte.
Deux autres vulnérabilités de 
haute gravité ont également été 
identifiées dans le moteur V8. Il 
s›agit de problèmes de confusion 
de type, permettant au navigateur 
de se tromper sur le type de 
données qu›il manipule. La porte 
ouverte à toutes les fenêtres pour 
les pirates.
Enfin, une dernière faille 
concerne un dépassement de 
tampon de tas dans Skia, la 
bibliothèque graphique utilisée 
par Chrome. Là encore, les 
conséquences peuvent aller du 
simple plantage à l’exécution de 
code malveillant.

Ce n’est pas la première 
fois que le navigateur 
norvégien s’inspire 

de Google pour déployer de 
nouvelles fonctionnalités. Une 
stratégie qui vise à convaincre 
les internautes de délaisser 
Chrome pour Opera, malgré le 
fort retard accusé par ce dernier.
D’abord Aria pour concurrencer 
Gemini, puis l’intégration de 
Gemini à Aria pour renforcer 
la puissance de son intelligence 
artificielle maison, et maintenant 
« Image Understanting » pour 
rivaliser avec Google Lens. 
Opera s’affranchit peu à peu 
de l’intégration des services 
Google tels quels au profit de ses 
propres technologies, cherchant 
à promouvoir des fonctionnalités 
alternatives tout en tirant profit 
de ce que sait déjà faire une 
concurrence bien établie. Et avec 
la présentation de son module de 
reconnaissance d’images intégré 
à son agent conversationnel, 
le navigateur web entend bien 
gagner encore davantage en 
autonomie vis-à-vis de son rival 
américain.

Une option fonctionnelle qui 
doit encore s’affiner

C’est dans un billet de blog 
officiel qu’Opera a annoncé le 
déploiement d’une nouvelle 
fonctionnalité de reconnaissance 
d’images propulsée par son 
intelligence artificielle Aria sur 
Android. À l’instar de Google 
Lens, Image Understanding 
doit pouvoir analyser n’importe 
quel cliché à partir de la 
caméra ou de la galerie du 
smartphone, de manière à offrir 

aux internautes des informations 
complémentaires concernant un 
objet ou l’environnement dans 
lequel ils évoluent.
De manière concrète, Image 
Understanding est intégré à Aria, 
elle-même intégrée au navigateur 
Opera. Pour y accéder, il faudra 
accéder au menu du profil, en 
bas à droite de la fenêtre de 
navigation, sélectionner l’entrée 
« Aria – IA du navigateur », 
puis presser l’icône caméra 
dans la barre de prompt. Une 
fois l’objet ou le paysage sur 
lequel on souhaite obtenir des 
informations complémentaires 
pris en photo, il convient de 
toucher une deuxième fois le 
déclencheur de la caméra pour 
charger le cliché dans la barre de 
prompt d’Aria. Libre à chacun 
et chacun, ensuite, de poser à 
l’agent conversationnel d’Opera 
une question relative à l’image 
pour en savoir plus sur le contenu 
de la photo.
La reconnaissance d’image 
basée sur Aria fonctionne aussi 
pour les éléments de la galerie. 
Depuis l’icône +, toujours dans 
la barre de prompt, il est possible 
de sélectionner n’importe quelle 
photo, et de la soumettre à Aria 
de la même manière que les 
clichés capturés à la volée.
Testée à la rédaction, l’option 
est fonctionnelle sans pour 
autant faire preuve d’une 
précision impeccable. À titre 
d’exemple, nous avons obtenu 
des informations correctes 
au sujet de types de plantes, 
et incorrectes concernant la 
détection d’une race de chat. 

Nous avons néanmoins apprécié 
l’intégration de liens sources 
dans les réponses, qui nous ont 
permis d’obtenir davantage de 
détails sur les éléments pris en 
photo si nous le souhaitions.
À noter également qu’Image 
Understanding n’est pour le 
moment disponible que dans 
la version 85 d’Opera Beta, 
en prévision d’un lancement 
officiel dans la version stable 
du navigateur d’ici quelques 
semaines.
Qu’Opera planche sur une 
telle fonctionnalité n’a rien 
d’étonnant, alors que la course 
aux intelligences artificielles 
ne présente aucun signe 
d’essoufflement et que le 
nombre d’utilisateurs ne cesse 
de gonfler. Présentée comme 
l’une des principales forces 
de sa refonte Opera One, Aria 
constitue aujourd’hui un axe 
de développement majeur pour 
l’entreprise norvégienne qui 
s’est associée à Open AI et 
Google pour intégrer plus de 
150 variantes de LLM issus 

d’une cinquantaine de familles 
de modèles, parmi lesquels GPT 
(OpenAI) et Gemini (Google).
La société s’est aussi attachée 
à faire de son chatbot un outil 
polyvalent (interrogation de la 
base de données et connexion 
au web pour obtenir des 
réponses plus récentes, lecture 
à voix haute des réponses) et 
multimodal (prise en charge de 
texte, d’image, de voix).
En déléguant le développement 
des LLM à d’autres entreprises 
qui le font tout aussi bien, 
Opera entend donc concentrer 
sa force de développement 
sur un service d’agrégation et 
de fusion des grands modèles 
de langage pour offrir à ses 
utilisateurs et utilisatrices un 
agent conversationnel plus riche. 
Mais pour rattraper son retard 
en termes d’adoption par les 
internautes (2,41% de pdm sur 
ordinateur et 2,04% sur mobile 
en septembre 2024), il va encore 
falloir travailler dur.
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La start-up française 
Quantiq a développé une 
application permettant de 

mesurer sa fréquence cardiaque, 
sa fréquence respiratoire, sa 
variabilité cardiaque et son 
indicateur de stress, le tout 
grâce… à un simple selfie
Est-on entré dans l’ère 4.0 de la 
médecine ? La start-up française 
Quantiq a développé une 
application permettant de mesurer 
quatre constantes de santé grâce 
à un simple selfie. Avec notre 
propre smartphone, on peut 
connaître en quelques secondes 
notre fréquence cardiaque, notre 
fréquence respiratoire, notre 
variabilité cardiaque et notre 
indicateur de stress.
L’application n’est pas encore 
disponible pour le grand public 
et pourrait être certifiée dispositif 
médical d’ici à la fin de l’année. 
En attendant, elle est testée par 
des professionnels de santé afin 
de mesurer son efficacité. Une 
première étude clinique a été 
validée et une étude de ville 
est en cours. « Pour le pouls et 
la respiration, c’est considéré 
comme aussi fiable qu’un 
oxymètre (le petit boîtier qu’on 
pose au bout du doigt) », assure 

Fabien Kaplanas, directeur 
commercial de Quantiq.
À l’occasion des Jeux 
paralympiques de Paris 2024, la 
marque a conclu un partenariat 
avec le Levallois Sporting 
Club, en permettant le recours 
à l’application pour des para-
escrimeurs. Le but : « les aider à 
réguler leur fréquence respiratoire 
en détectant leur niveau de stress. 
» En quoi consiste exactement 
cette application et à qui est-elle 
destinée ? On vous explique.

Comment fonctionne la 
technologie ?

Elle repose sur l’analyse de la 
lumière absorbée par la peau. 
Comme pour les oxymètres 
utilisés pendant la crise du 
Covid-19. « Quand le cœur bat, 
il fait circuler de l’hémoglobine 
dans les capillaires qui vont 
absorber de la lumière, détaille 
Fabien Kaplanas. On analyse 
comment la lumière est absorbée 
et on en sort une courbe. »

Comment l’utiliser ?
Après avoir lancé l’application, 
une forme ovale et jaune s’affiche 
à l’écran, dans laquelle il faut 
insérer notre visage. Le cercle 
devient alors vert et il suffit 
ensuite de fixer son téléphone 

pendant trente petites secondes 
et… c’est tout. On obtient tout de 
suite ses différents taux.
Bon, par contre, niveau 
interprétation, c’est une autre 
affaire… Si le niveau de stress, 
gradué de zéro à cinq, est facile 
à comprendre, et si les sportifs 
amateurs sont familiers des 
BPM, que dire des PRQ et 
HRV ? L’application détaille la 
fourchette dans laquelle on est 
censé se situer en fonction de 
notre âge et de notre niveau de 
sédentarité. Mais si on est en 
dehors des clous, que faire ? Le 
directeur commercial de Quantiq 
nous rassure : « l’application 
n’est pour l’instant pas destinée 
aux particuliers ».

A qui s’adresse-t-elle ?
Alors qui vise-t-elle exactement ? 
En premier lieu, les professionnels 
de santé. « Les praticiens 
hospitaliers aux urgences auprès 
de qui nous avons fait nos études 
cliniques ont dit que la mesure 
du pouls et de la fréquence 
respiratoire via l’application leur 
avait fait gagner plus de 20 % de 
temps médical », assure Fabien 
Kaplanas. Et la technologie 
pourrait aussi présenter un intérêt 
lors d’une téléconsultation, « 

notamment pour le suivi de 
certaines pathologies chroniques 
à domicile, comme des maladies 
cardiovasculaires ou du diabète».
Mais Quantiq ne s’arrête pas là. 
L’entreprise tente aussi de gagner 
du terrain du côté des sportifs. Ils 
ont notamment conquis Robert 
Citerne, directeur sportif et 
événementiel du Levallois Sport 
Club, en charge du pôle haute 
performance et ancien athlète 
paralympique de haut niveau. « Je 
teste régulièrement l’application 
et j’obtiens souvent les mêmes 
données que celles de ma montre 
médicale. »
Selon lui, l’atout réside 
surtout dans l’autonomie 
donnée aux athlètes. Exit les 
électrocardiogrammes et autres 
machines encombrantes. « 

L’application leur permet de gérer 
leur stress tous seuls. Elle ne va 
pas remplacer les préparateurs 
mentaux dont on a toujours 
besoin, mais c’est un bon outil 
complémentaire. » Robert Citerne 
s’intéresse particulièrement à Zen 
Box, un jeu de respiration visant 
à diminuer son stress, développé 
sur la même technologie par 
Quantiq. Ce « biofeedback » 
permet de voir en temps réel 
sa cohérence cardiaque et de 
l’adapter.
Pour le directeur sportif, l’intérêt 
est d’autant plus élevé chez les 
para-athlètes. « Les personnes 
comme moi ayant une IMC 
(infirmité motrice cérébrale 
spastique) ont du mal à faire 
redescendre rapidement leur 
fréquence cardiaque. Elles restent 
souvent à 70 ou 80 BPM au lieu 
de 60. Avec cette application, 
elles peuvent s’entraîner à la faire 
baisser plus rapidement. » Mais 
les premiers à convaincre seront 
les athlètes eux-mêmes. S’ils 
trouvent le concept « rigolo », 
selon le directeur sportif, ils n’ont 
pas encore intégré le selfie à leur 
préparation.

«Ça peut paraître bizarre mais il 
y a une vraie logique derrière tout 
ça.»
Plus tôt on prend soin de ses 
os, moins on a de risques de 
fragilité osseuse, de fracture et 
d’ostéoporose quand on vieillit. 
Et ce,  particulièrement chez les 
femmes autour de la cinquantaine 
car au moment de la ménopause, 
le taux en œstrogènes s’effondre, 
provoquant une accélération de la 

perte osseuse.
Partant de ce constat, le Dr 
Alana C. Serota, médecin au 
département des maladies 
osseuses métaboliques de 
l’Hospital for Special Surgery, 
a donné une liste de plusieurs 
conseils et d’habitudes saines aux 
femmes pour qu’elles puissent 
renforcer leurs os à partir de 50 
ans, même chez celles qui ne 
présentent aucun symptômes ou 

antécédents de problèmes osseux.
Interrogée par le média Well 
& Good, elle rappelle qu’il 
est important d’optimiser son 
environnement de sommeil, de 
limiter sa consommation d’alcool 
et de consommer suffisamment 
de calcium et de protéines, deux 
ingrédients «clé» des os (ou de 
se supplémenter après l’avis d’un 
médecin). Conserver ou pratiquer 
une activité physique à 50 ans est 

également primordial car c’est 
un excellent moyen de solidifier 
son système squelettique. «Une 
petite marche de 15 minutes 
peut faire des merveilles pour la 
santé de vos os, surtout si vous la 
pratiquez tous les jours», indique 
l’experte. 
Mais son meilleur conseil pour 
avoir des os solides et prévenir 
la perte osseuse ne prend que 2 
minutes par jour. Il s’agit de se 

tenir sur une jambe lorsque vous 
vous brossez les dents le matin. 
«Ça peut paraître bizarre, mais il 
y a une vraie logique derrière tout 
ça. Lorsque vous vous tenez sur 
une jambe, vous mettez tout votre 
poids sur l’autre. Les activités de 
port de poids unilatéral comme 
celle-ci exercent une pression (la 
bonne) sur vos os, les obligeant à 
travailler plus fort», justifie le Dr 
Serota sur Well & Good.

Le stress provoque parfois ce 
que l’on appelle une « boule 
au ventre ». Celle-ci est en 
fait la traduction d’une grande 
angoisse. Voici comment la faire 
disparaître, naturellement.
Stress : quels sont les 
symptômes?
D’après l’Organisation mondiale 
de la Santé, « le stress est un 
état d’inquiétude ou de tension 
mentale causé par une situation 
difficile. Il s’agit d’une réponse 
humaine naturelle qui nous 
incite à relever les défis et à faire 
face aux menaces auxquels on 
est confrontés dans notre vie. 

Chacun éprouve du stress dans 
une certaine mesure. Toutefois 
la façon dont nous réagissons 
face au stress fait une grande 
différence pour notre bien-être 
général ».
La « boule au ventre » est ainsi 
une expression familière qui 
désigne en vérité une grande 
angoisse. Cette dernière se traduit 
par une sensation physique, 
désagréable, qui peut entraîner 
de réels troubles digestifs.

Le stress peut aussi se manifester 
d’autres manières, comme :
Des maux de tête ;

Des douleurs corporelles ;
Des troubles du sommeil ;
Une perte d’appétit ou au 
contraire, un appétit plus 
important qu’à l’habitude ;
Une augmentation de la 
consommation d’alcool, de tabac 
ou de substances nocives ;
De l’anxiété, une dépression ;
Une accélération du rythme 
cardiaque ;
Des problèmes de 
concentration…
Chacun ressent et vit le stress 
différemment.
Boule au ventre : 4 façons de la 
soulager

Pour soulager cette sensation 
de boule au ventre, il existe 
plusieurs solutions. D’après 
Nathalie Lamour, sophrologue, 
il est possible d’avoir recours à :
La sophrologie. Il s’agit d’une 
technique de relaxation qui 
permet de prendre conscience 
de ses émotions. Elle peut ainsi 
aider à prendre de la distance 
avec ses angoisses et cette 
fameuse boule au ventre ;
L’EFT (Emotional Freedom 
Techniques). Il s’agit d’une 
technique pour chasser ses 
émotions négatives ;
L’écriture : écrire ses émotions 

permettrait de réduire son 
stress tout en développant une 
meilleure compréhension de soi-
même ;
La nature. Sortir prendre l’air 
permet de calmer l’esprit et le 
corps. Une simple balade en 
forêt pourrait réduire l’anxiété et 
la tension du corps.
Si votre angoisse persiste, 
n’hésitez pas à consulter un 
professionnel. Un psychologue 
pourra en effet vous orienter et 
vous accompagner pour faire 
diminuer cette anxiété.

Un selfie de trente secondes pour mesurer ses fréquences 
cardiaque et respiratoire

Cette habitude à adopter après 50 ans pour avoir 
des os solides 

Comment soulager la boule au ventre causée par le stress ?
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Sara Boueche

La rentrée, synonyme 
de reprise du rythme 
quotidien, peut parfois 

être source de stress et de 
mélancolie. Pour éviter le 
fameux «blues de la rentrée», 
voici quelques astuces pour 
aborder cette nouvelle saison 
avec énergie et optimisme.
1. Anticipez et organisez-vous
*Planifiez votre semaine:  Un 
emploi du temps clair vous 
aidera à vous sentir plus organisé 
et à réduire votre niveau de 
stress.
*Préparez votre matériel:  
Ayez tout à portée de main 
pour éviter les imprévus et les 
moments de panique.
*Faites une liste de tâches:  
Cochez les éléments au fur et à 

mesure, cela vous donnera une 
sensation d’accomplissement.

2. Prenez soin de vous
*Dormez suffisamment:  Un 
sommeil réparateur est essentiel 
pour affronter la journée avec 
énergie.
*Mangez sainement:  Une 
alimentation équilibrée 
vous fournira les nutriments 
nécessaires pour rester en forme.
*Faites du sport:  L’activité 
physique est un excellent moyen 
de réduire le stress et d’améliorer 
votre humeur.
*Accordez-vous des moments 
de détente:  Pratiquez des 
activités que vous aimez, lisez, 
méditez...

3. Cultivez votre entourage
*Passez du temps avec vos 
proches:  Les relations sociales 

sont essentielles pour le bien-
être.
*Rejoignez des activités de 
groupe:  Inscrivez-vous à un 
club de sport, à un cours de 
cuisine...
*Communiquez:  N’hésitez pas 
à parler de vos ressentis à vos 
amis ou à votre famille.

4. Fixez-vous des objectifs
*Définissez des objectifs 
réalisables:  Cela vous donnera 
un but et vous motivera.
*Célébrez vos réussites:  
Chaque petite victoire mérite 
d’être récompensée.

5. Adoptez une attitude 
positive

*Soyez reconnaissant:  
Focalisez-vous sur les aspects 
positifs de votre vie.
*Développez votre résilience:  

Apprenez à surmonter les 
obstacles et à rebondir.
*Pratiquez la pensée positive:  
Remplacez les pensées négatives 
par des affirmations positives.
En conclusion, la rentrée ne doit 

pas être synonyme de stress et de 
déprime. En adoptant quelques 
habitudes simples et en prenant 
soin de vous, vous pouvez 
aborder cette nouvelle saison 
avec sérénité et enthousiasme.

Sara Boueche

Épargner, même avec un budget 
serré, c’est tout à fait possible! 
Il suffit d’adopter quelques 
habitudes et astuces simples. 
Voici quelques conseils pour 
vous aider à mettre de l’argent 
de côté :

1. Faites le point sur votre 
budget

*Recensez toutes vos dépenses:  
Utilisez une application ou un 
tableau pour noter toutes vos 
dépenses (loyer, nourriture, 
transports, loisirs...).
*Identifiez les postes les plus 
importants:  Classez vos 
dépenses par ordre d’importance. 
Cela vous permettra de voir où 
vous pouvez réduire vos coûts.
*Fixez-vous des objectifs 
d’épargne:  Définissez un 
montant que vous souhaitez 

épargner chaque mois, même si 
c’est une petite somme.

2. Réduisez vos dépenses
*Les petits gestes comptent:  
Éteignez les lumières, 
privilégiez les transports en 
commun, cuisinez à la maison...
*Négocier:  N’hésitez pas à 
négocier vos abonnements ou à 
comparer les prix.
*Les achats impulsifs:  Avant 
tout achat, posez-vous la 
question : «Ai-je vraiment 
besoin de ça ?»
3. Automatisez votre épargne

*Le virement automatique:  
Configurez un virement 
automatique de votre compte 
courant vers un compte épargne 
dès que vous recevez votre 
salaire.
*Les applications d’épargne:  
Certaines applications vous 

permettent d’arrondir vos achats 
et de mettre les centimes de côté 
automatiquement.

4.Générer des revenus 
complémentaires

*La vente en ligne:  Vendez 
vos objets inutilisés sur des 
plateformes spécialisées.
*Les petits boulots:  Trouvez 
des missions ponctuelles pour 

arrondir vos fins de mois (baby-
sitting, garde d’animaux, etc.).
*La location:  Louez une 
chambre, un parking ou encore 
des objets que vous n’utilisez 
pas souvent.
5. Soyez patient et persévérant
Épargner prend du temps. Ne 
vous découragez pas si les 
résultats ne sont pas immédiats. 

Chaque petite somme mise de 
côté compte.
*Fixez-vous des objectifs 
réalisables:  Mettez-vous au défi 
d’atteindre un objectif précis (un 
voyage, un achat important).
*Faites-vous plaisir:  Il est 
important de se faire plaisir de 
temps en temps, mais essayez de 
trouver des alternatives moins 
coûteuses.
*Entourez-vous:  Parlez de 
vos objectifs d’épargne à vos 
proches, ils pourront vous 
soutenir et vous encourager.
Épargner avec un petit salaire est 
tout à fait possible en adoptant 
une gestion rigoureuse de votre 
budget et en mettant en place des 
stratégies adaptées. N’hésitez 
pas à vous renseigner sur les 
différentes solutions d’épargne 
proposées par votre banque.

Que ce soit pour des raisons de 
budget, de temps, ou simplement 
pour ménager ses cheveux, 
espacer les rendez-vous chez 
le coiffeur peut s’avérer une 
excellente idée. Tour d’horizon 
des astuces simples pour garder 
une chevelure en pleine santé 
plus longtemps. 
Astuce numéro 1 : opter pour 

des soins nourrissants 
Il n’y a pas de secret : pour espacer 
les visites chez le coiffeur, vos 
cheveux doivent être en bonne 
santé. Des soins adaptés sont 
donc indispensables. Sur quels 

produits miser ? Les masques, 
huiles, et crèmes sans rinçage 
permettant de maintenir la 
chevelure hydratée. En effet, des 
cheveux bien nourris sont moins 
sujets à la casse, aux pointes 
fourchues et au dessèchement. 
Le résultat ? Une à deux 
semaines de gagnées entre deux 
rendez-vous, à condition d’être 
régulière dans votre routine 
capillaire. 

Astuce numéro 2 : limiter 
l’usage des appareils 

chauffants 
Bien qu’ils soient pratiques, les 

outils de coiffage chauffants 
peuvent rapidement passer 
d’alliés à ennemis capillaires. 
Utilisés trop fréquemment et 
sans protection, les fers à lisser 
ou à boucler peuvent causer 
des dommages importants. 
Pour maintenir l’intégrité de 
vos cheveux entre les coupes, 
les experts recommandent de 
limiter autant que possible 
leur utilisation. Pour varier les 
coiffures tout en changeant de 
style, il existe aujourd’hui de 
nombreuses techniques sans 
chaleur. 
Astuce numéro 3 : espacer les 

shampoings 
on a tendance à l’oublier mais 
se laver les cheveux trop souvent 
peut les priver de leurs huiles 
naturelles, ce qui abîme à la fois 
le cuir chevelu et les longueurs. 
En espaçant les shampoings, 
vous préservez l’équilibre 
naturel de vos cheveux ainsi 
que leur éclat. Vos racines 
regraissent trop vite ? optez 
pour des shampoings secs afin 
de rafraîchir votre chevelure 
entre les lavages. 
Astuce numéro 4 : miser sur 
les sprays retouche racines 

Lorsque les cheveux blancs 
refont leur apparition, le 
rendez-vous chez le coiffeur 
semble souvent inévitable. 
Malheureusement, avec l’âge, 
les racines repoussent de plus en 
plus vite. Pour espacer vos visites 
au salon, les professionnels 
recommandent d›utiliser des 
sprays retouche racines. Cette 
solution temporaire, validée 
par des célébrités comme Eva 
Longoria, peut vous permettre 
de gagner un peu de temps avant 
votre prochain passage chez le 
coiffeur.

Comment épargner quand on a un petit salaire ?

4 astuces pour espacer ses rendez-vous chez le coiffeur

Conseils anti-blues de la rentrée 
Accueillez la nouvelle saison avec sourire



 Sara Boueche

Du 21 septembre au 
24 octobre, la galerie 
Guessoum d’Alger 

accueillera une exposition 
exceptionnelle intitulée «Trésors 
de la Peinture Algérienne». Cet 
événement, annoncé comme l’un 
des temps forts culturels de la 
rentrée, promet de captiver les 
amateurs d’art et les passionnés 
de culture algérienne.

Une collection inédite de 
Maîtres de la peinture 

algérienne

L’exposition mettra en lumière 
des œuvres inédites de maîtres 
tels que Mohammed Khadda, 
Choukri Mesli et Souhila 
Belbahar. Ces artistes, dont les 
créations ont marqué l’histoire 
de l’art algérien, seront célébrés 
à travers une sélection de pièces 
emblématiques qui reflètent leur 
talent et leur vision unique.

Mohammed Khadda : Un 
Pionnier de l’Art Moderne 

algérien

Mohammed Khadda, souvent 
considéré comme l’un des 
pionniers de l’art moderne 
algérien, est connu pour ses 
œuvres abstraites qui explorent 

les thèmes de l’identité et de la 
culture. Ses tableaux, caractérisés 
par des formes géométriques 
et des couleurs vibrantes, sont 
des témoignages poignants de 
l’héritage artistique algérien.

Choukri Mesli : Un Maître de 
la Figuration

Choukri Mesli, quant à lui, est 
un maître de la figuration. Ses 
œuvres, souvent inspirées par la 
vie quotidienne et les traditions 
algériennes, sont des fenêtres 
ouvertes sur le patrimoine 
culturel du pays. Mesli a su 
capturer l’essence de l’Algérie 
à travers ses portraits et ses 
scènes de vie, offrant ainsi une 

vision intime et authentique de la 
société algérienne.

Souhila Belbahar : Une artiste 
contemporaine inspirante

Souhila Belbahar, artiste 
contemporaine, apporte 
une touche de modernité à 
l’exposition. Ses œuvres, 
souvent abstraites et colorées, 
sont des explorations visuelles 
qui invitent à la réflexion et à 
l’émotion. Belbahar, par son 
style unique, contribue à enrichir 
le paysage artistique algérien et à 
le faire évoluer.

Une opportunité unique pour 
les amateurs d’Art

L’exposition «Trésors de la 
Peinture Algérienne» offre aux 
passionnés d’art une opportunité 
unique de découvrir et d’acquérir 
des pièces emblématiques du 
patrimoine algérien. Les œuvres 
présentées sont non seulement 
des témoignages de l’histoire 
artistique du pays, mais aussi 
des investissements culturels 
précieux.

Un événement à ne pas 
manquer

La galerie Guessoum, située 
au cœur d’Alger, est un lieu 
emblématique de la scène 
artistique algérienne. Cette 
exposition, en plus de mettre en 

avant des œuvres exceptionnelles, 
est une occasion de célébrer 
la richesse et la diversité de 
l’art algérien. Que vous soyez 
un collectionneur averti ou 
un simple amateur d’art, cet 
événement est une invitation à 
plonger dans l’univers fascinant 
de la peinture algérienne.

Ne manquez pas cette exposition 
unique qui promet de marquer 
les esprits et de célébrer le talent 
des artistes algériens. Rendez-
vous à la galerie Guessoum du 
21 septembre au 24 octobre 
pour une expérience artistique 
inoubliable.

Sara Boueche

L’Université de Batna -1, à 
travers le groupe de recherche 
«Cinéma et théâtre algériens 
: l’esthétique, la signification 
et le rôle de renaissance» 
affilié au département des 
Sciences de l’information 
et de la communication 
et Bibliothéconomie de la 
faculté des sciences humaines 
et sociales, organise un 
colloque international intitulé 
«Le film documentaire 
arabe : Questionnements sur 
le contenu, la réception et 
l’industrie». Cet événement 
scientifique se tiendra le jeudi 
03 octobre et promet d’être un 
rendez-vous incontournable 
pour les chercheurs, les 
cinéastes et les passionnés du 
cinéma documentaire.

Le colloque explorera sept 
axes de réflexion, offrant 
une analyse approfondie 
et multidimensionnelle du 
genre cinématographique 

documentaire. Il proposera 
de réfléchir sur ce genre à 
travers un aperçu historique 
du film documentaire, en 
retraçant son évolution et 
ses transformations au fil 
du temps. L’esthétique du 
contenu intellectuel des 
documentaires arabes sera 
également abordée, en étudiant 
les caractéristiques formelles 
et narratives qui définissent ce 
genre cinématographique.

Dans un contexte de révolution 
numérique, le colloque 
se penchera sur les défis 
auxquels le documentaire 
arabe est confronté, en prenant 
en compte l’émergence des 
plateformes de streaming, 
des films mobiles et des web 
documentaires. Ces nouvelles 
technologies et formats 
de diffusion bouleversent 
les modes de production 
et de consommation des 
documentaires, et il est crucial 
de comprendre leur impact 

sur le genre.

Le processus de réception 
du film documentaire arabe 
sera également un axe 
central de ce colloque. Les 
participants décrypteront 
les niveaux d’influence de 
médiatisation et l’impact du 
documentaire sur l’industrie 
cinématographique. Ils 
analyseront comment ces 
films sont perçus par le public 
et quelle est leur influence sur 

la société arabe.

Des expériences spécifiques 
du film documentaire en 
Algérie seront mises en 
lumière, en soulignant les 
réalités et les problématiques 
auxquelles ce genre est 
confronté dans le pays. Une 
évaluation globale de la 
production documentaire et 
des écoles de cinéma dans le 
monde arabe sera également 
présentée, permettant de 
dresser un tableau complet du 

film documentaire arabe.

Ces axes de réflexion 
permettront de mettre en 
lumière les aspects historiques, 
esthétiques, technologiques et 
industriels du documentaire 
arabe. Le colloque offrira une 
plateforme d’échange et de 
débat pour les chercheurs et 
les professionnels du secteur, 
contribuant ainsi à une 
meilleure compréhension et 
à une valorisation de ce genre 
cinématographique.

En somme, ce colloque 
international à Batna 
s’annonce comme un 
événement majeur pour 
tous ceux qui s’intéressent 
au cinéma documentaire 
arabe. Il promet de fournir 
des perspectives nouvelles et 
enrichissantes sur un genre 
en pleine mutation, tout en 
soulignant son importance 
culturelle et sociale.

L’exposition «Trésors de la Peinture Algérienne» 
 Un événement culturel majeur à Alger

Colloque International à Batna  
Le film documentaire arabe: Réalité et perspectives
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C’est un long métrage 
indien qui ne plaît pas 
à l’Arabie saoudite 

et envenime ses relations avec 
l’Algérie. En cause : la pratique 
de la kafala, un système oppressif 
de parrainage des travailleurs 
immigrés.
« Pendant des années, l’Arabie 
saoudite a dépensé des milliards 
de dollars pour améliorer son 
image et soigner sa réputation à 
travers le monde. Un film indien, 
tourné avec deux acteurs, une 
poignée de chèvres et quelques 
chameaux, a tout ruiné en 
quelques jours. »  Aussi cruel 
qu’ironique, ce commentaire 
d’un internaute anonyme a été 
repris des centaines, voire des 
milliers de fois, sur toutes les 
plateformes de réseaux sociaux 
à travers un monde arabe qui se 
divise désormais en deux : ceux 
qui ont vu le fameux film de 
Blessy Ipe Thomas, et ceux qui 
cherchent à le voir par tous les 
moyens.
« Une vie de chèvre », celle de 

Najeeb Muhammad
Sorti en mars 2024, le film en 
question s’intitule The Goat 
Life (« Une vie de chèvre »). 
Depuis son lancement sur la 
plateforme Netflix avec des sous-
titres en arabe, il cumule des 
dizaines de millions de vues. Et 
soulève une véritable tempête 
médiatique à travers les pays du 
Golfe, en particulier en Arabie 
saoudite. Si certains pensent 
qu’il ne s’agit que d’une œuvre 
cinématographique, d’autres y 
voient un vaste complot ourdi 
contre l’Arabie saoudite, pays 
qui abrite les principaux lieux 
saints de l’islam. Une partie de 
l’opinion publique arabe qui ne 

porte guère les monarchies du 
Golfe dans son cœur encense le 
film, tandis que l’autre fulmine et 
accuse.
Le long métrage de près de trois 
heures est tiré d’un roman à 
succès intitulé Aadujeevitham, 
écrit en malayalam par l’auteur 
indien Benyamin, en 2008. Il se 
fonde sur la véritable histoire de 
Najeeb Muhammad (Prithviraj 
Sukumaran), un migrant malayali 
contraint d’hypothéquer sa 
maison et de vendre ses maigres 
possessions pour s’offrir un billet 
d’avion et un visa de travail dans 
les riches pays du Golfe. Quand 
l’infortuné Najeeb débarque en 
Arabie saoudite, avec pour tout 
bagage ses rêves de fortune, 
c’est pour tomber aussitôt entre 
les mains d’un Saoudien sans 
scrupules qui lui déchire son 
passeport et le réduit en esclavage. 
Il est contraint de devenir le 
gardien affamé d’un troupeau de 
chèvres et de chameaux dans une 
contrée désertique aussi hostile 
qu’aride. Pendant trois ans, 
Najeeb va tenter de survivre dans 
des conditions inhumaines au 

milieu des animaux qu’il garde. 
Jusqu’au jour où il arrive à fuir sa 
vaste et infernale prison. Sa vie 
deviendra un roman, puis, depuis 
quelques mois, un film.
Réduit en esclavage par le 
système de la kafala
C’est cet enfer vécu par un 
travailleur immigré pris dans 
l’engrenage de la « kafala », ce 
système de parrainage oppressif 
qui a toujours cours en Arabie 
saoudite et dans les pays du 
Golfe, que le film raconte avec 
un talent certain, selon les avis de 
ceux qui l’ont vu.
En réalité, la kafala est une 
procédure d’adoption spécifique 
au droit musulman qui permet 
à un homme ou une famille 
d’élever un enfant orphelin ou 
né hors mariage comme son 
propre enfant. La kafala désigne 
aussi le parrainage préalable 
à l’embauche des travailleurs 
étrangers dans les pays du 
golfe Persique. Dans le cadre 
du système de recrutement de 
la kafala, les étrangers ne sont 
autorisés à entrer et à prendre un 
emploi que s’ils sont parrainés par 

un kafeel – un « sponsor » local. 
C’est ce système qui fait que des 
milliers de migrants originaires 
d’Asie du Sud et d’Afrique sont 
recrutés pour travailler dans 
les chantiers ou pour effectuer 
des tâches ménagères chez les 
particuliers dans des conditions 
souvent difficiles. Avec, en sus, 
des atteintes régulières à leurs 
droits les plus élémentaires.
Depuis des années, des 
témoignages viennent 
régulièrement dénoncer des 
conditions de travail épuisantes, 
un versement irrégulier des 
rémunérations, des violences 
verbales et physiques, ainsi que 
des agressions sexuelles. Le film 
a donc le mérite de relancer le 
débat sur la nécessaire réforme 
d’un système que certains 
n’hésitent pas à assimiler à 
de l’esclavage moderne. Mais 
depuis sa diffusion sur Netflix, 
le film est la cible de critiques 
virulentes en Arabie saoudite. 
Au point d’être devenu une 
véritable affaire d’État, prise 
très au sérieux par les instances 
dirigeantes du pays.
Après les tirs de barrage contre 
les créateurs du film, accusés 
de tous les maux, les critiques 
se sont tournés vers les acteurs 
et les pays arabes qui ont pris 
part à ce « vaste complot ». Ils 
ciblent en particulier l’acteur 
omanais Talib Al Balushi, qui 
campe le personnage du kafeel 
dépeint comme un homme cruel, 
sans une once d’humanité, au 
point de traiter ses chameaux 
et ses chèvres mieux que ses 
ouvriers. L’acteur jordanien 
Akef Najem, qui joue le rôle 
d’un riche conducteur de Rolls-
Royce, n’échappe pas non plus 

aux critiques.
L’Algérie sous le feu des critiques
Le film ayant été tourné dans 
l’État du Kerala, en Inde, mais 
aussi dans les déserts d’Algérie 
et de Jordanie, il n’en fallait 
pas plus pour que l’Algérie, en 
particulier, soit accusée d’avoir 
abrité un film qui n’aurait d’autre 
but que d’attenter à la réputation 
du royaume des Al Saoud, avec 
lequel les relations sont plutôt 
froides, voire franchement 
exécrables.
Dans l’impitoyable guerre 
médiatique que se livrent 
l’Algérie et le Maroc, l’occasion 
est trop belle d’attiser le feu de la 
discorde. Ainsi, le site marocain 
d’information La Relève se pose 
la question de savoir « pourquoi 
l’Algérie, un pays notoirement 
fermé aux tournages étrangers, 
a-t-elle permis qu’un film aussi 
controversé soit tourné sur son 
sol, dans le désert de Timimoun 
? ». Selon le média marocain, 
pour comprendre cette décision, 
« il faut remonter aux relations 
tendues entre l’Algérie et 
l’Arabie saoudite. Ces dernières 
années, Riyad a souvent snobé 
le régime d’Alger, que ce soit 
par l’absence du prince héritier 
Mohammed Ben Salmane lors 
du sommet de la Ligue arabe en 
2022 à Alger, ou par son soutien 
ouvert au Maroc dans le conflit 
du Sahara marocain ». Sans 
détour, le rédacteur de l’article 
conclut qu’il est « plus probable 
que cette décision soit un acte 
délibéré de défiance envers 
l’Arabie saoudite. »

Salvador Dali, René Magritte, 
Giorgio de Chirico, Max Ernst, 
Dora Maar, Leonora Carrington, 
Dorothea Tanning... des chefs-
d’oeuvre à foison sont présentés 
à partir de mercredi à Paris, 
à l’occasion des 100 ans du 
surréalisme.
Environ 500 peintures, 
sculptures, dessins, textes, films 
et documents, dont de nombreux 
prêts exceptionnels, sont 
exposés au Centre Pompidou, 
sur 2.200 mètres carrés jusqu’au 
13 janvier.
Ils révèlent combien ce courant 
artistique, né en 1924 autour 
de poètes dont André Breton 
et qui a essaimé dans le monde 

entier, a été visionnaire et reste 
contemporain dans sa volonté de 
changer le rapport de l’humain à 
la nature.
Exposées habituellement 
à Madrid, San Francisco, 
Stockholm ou New York, 
«Les Valeurs personnelles» et 
«L’Empire des lumières» de 
René Magritte, «Le Cerveau de 
l’enfant» et «Chant d’amour» de 
Giorgio de Chirico, «La Grande 
Forêt» de Max Ernst et le «Chien 
aboyant à la lune» de Joan 
Miró sont quelques unes des 
oeuvres les plus emblématiques 
présentées.
L’exposition, déjà montrée sous 
une forme moins complète à 

Bruxelles jusqu’en juillet, doit 
aller à Madrid, Hambourg puis 
Philadelphie d’ici à 2026.
L scénographie joue avec 
l’illusion d’optique, chère aux 
surréalistes, et le parcours 
prend la forme d’un labyrinthe. 
Il introduit le visiteur dans une 
immense pièce circulaire au 
centre de laquelle est visible le 
manuscrit original du «Manifeste 
du surréalisme» d’André 
Breton, tandis qu’une projection 
audiovisuelle immersive éclaire 
sa genèse et sa philosophie.
Chronologique et thématique, 
le parcours suit des figures 
littéraires (Lautréamont, 
Lewis Carroll, Sade...), des 

mythologies et thèmes qui ont 
nourri le mouvement (l’artiste-
médium, la pierre philosophale, 
la forêt, la nuit, l’érotisme...).
« Autre rapport au monde »
«Davantage qu’un dogme 
esthétique, qu’un formalisme, le 
surréalisme est une philosophie 
qui va rassembler pendant plus 
de 40 ans des hommes et des 
femmes qui croient à un autre 
rapport au monde», résume 
pour l’AFP Marie Sarré, co-
commissaire avec Didier 
Ottinger, directeur adjoint du 
Musée national d’Art moderne.
Plus de 20 ans après la dernière 
exposition qui lui a été 
consacrée au Centre Pompidou 

(2002), «on a voulu montrer que 
ce mouvement a non seulement 
un point de vue sur le cours de 
l’Histoire, ses moments critiques 
(guerres mondiales, guerre 
d’Espagne, colonialisme...) et 
les mouvements politiques qui 
déchirent l’Europe, mais pense 
aussi une autre relation entre 
l’Homme et le cosmos», ajoute 
M. Ottinger.
«Son message est l’un des plus 
contemporains qu’on puisse 
imaginer», ajoute-t-il, en 
évoquant aussi la reconnaissance 
des femmes artistes par les 
surréalistes et leur engagement 
politique.

Le film « The Goat Life » crée la controverse à travers 
le monde arabe

Pour ses 100 ans, le surréalisme s’expose en grand et sans 
une ride à Paris
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La grotte du Scorpion noir 
dans la région des fron-
tières septentrionales est 

une nouvelle destination prisée 
par les aventuriers et les cher-
cheurs.
La grotte, située à 160 kilo-
mètres à l’ouest du gouverno-
rat de Rafha, près du village 
d’Al-Habka, a une profondeur 
de plus de 500 mètres, rapporte 
l’Agence de presse saoudienne.
Son nom vient de l’entrée de la 
grotte, qui ressemble à la forme 
du corps d’un scorpion noir 
lorsque la lune est dans sa phase 
complète le 15 du mois lunaire, 
ce qui renforce son attrait, selon 
le rapport.

Le Scorpion noir possède 
trois passages internes qui se 
rétrécissent et s’élargissent, 
s’élèvent et s’abaissent à diffé-
rents endroits, et dans lesquels 
les visiteurs peuvent se prome-
ner.
Plusieurs tranchées se ramifient 
dans différentes directions, ce 
qui accroît sa complexité. Les 
caractéristiques géologiques de 
la grotte en font une destination 
idéale pour le tourisme environ-
nemental et géologique.
La ville d’Al-Habka, où se 
trouve la grotte, était autrefois 
une source d’eau vitale dans 
le désert grâce à ses nombreux 
puits et est connue pour son 

riche patrimoine archéologique.
La grotte abrite une faune di-
versifiée, notamment des loups, 
des hyènes et des renards. Il y 
a deux ans, le Centre national 
pour la faune a découvert plu-
sieurs carcasses de guépards 
dans la zone, soulignant ainsi 
son importance pour la conser-
vation de la faune.
Selon Begess al-Falih, passion-
né de grottes et membre de la 
société d’astronomie Afaq, 542 
grottes et dolines ont été décou-
vertes à ce jour dans la région 
des frontières septentrionales.
Selon lui, la grotte du Scorpion 
noir n’est qu’une des nom-
breuses destinations populaires 

du tourisme spéléologique dans 
la région. Ces merveilles natu-
relles offrent aux visiteurs une 

occasion rare d’explorer des 
formations géologiques datant 
de plusieurs milliers d’années.

 La mannequin et influenceuse 
brésilienne Maria Braz a fait 
tourner les têtes lors de la projec-
tion de «The Room Next Door» 
à la Mostra de Venise dans une 
robe du créateur libanais Georges 
Chakra.

La robe bustier présentait un 
mélange de pois audacieux et 
de paillettes complexes. Le look 
était complété par un châle sur-
dimensionné à pois drapé sur ses 
bras.

Braz a accessoirisé sa robe avec 
des bijoux de Tiffany & Co, 
notamment un collier ras-de-cou 
simple et des boucles d’oreilles 
modernes et discrètes.

L’actrice marocaine émiratie 
Mayssa Maghrebi a également 
été aperçue sur le tapis rouge. 
Elle portait une robe noire élé-
gante à la silhouette ajustée. La 

robe comportait des bretelles 
épaisses et des découpes sub-
tiles sur les côtés. Le corsage 
était orné de bijoux complexes 
et la robe se prolongeait par une 
légère traîne.

Le film «The Room Next Door», 
du cinéaste espagnol Pedro Al-
modóvar, a été présenté en pre-

mière mondiale lors de la 81e 
édition du festival, où il a été 
ovationné pendant près de 20 
minutes, a rapporté l’Associated 
Press.

Bien qu’un nouveau film d’Al-
modóvar soit toujours un évé-
nement pour les cinéphiles, 
celui-ci revêt une importance 

particulière: il s’agit de son pre-
mier film en langue anglaise.

«Mon insécurité a disparu après 
la première lecture à table avec 
les actrices, avec l’échange des 
premières indications», écrit-il 
dans sa déclaration de réalisa-
teur. «La langue n’allait pas être 
un problème, non pas parce que 
je maîtrise l’anglais, mais en 
raison de la disposition totale 
de l’ensemble de l’équipe à me 
comprendre et à faire en sorte 
qu’il me soit facile de les com-
prendre».

Le film met en scène Tilda 
Swinton et Julianne Moore, qui 
jouent des amies déconnectées, 
qui se sont rencontrées dans 
leur jeunesse à un poste dans un 
magazine, et dont les vies ont 
pris des chemins différents. In-
grid (Moore) a écrit des romans 

tandis que Martha (Swinton) 
est devenue reporter de guerre. 
Après des années de séparation, 
elles se retrouvent à New York 
lorsque Ingrid apprend que Mar-
tha est atteinte d’un cancer et 
qu’elle se trouve dans un hôpital 
voisin.

Au cours des semaines et des 
mois qui suivent, elles re-
prennent contact, découvrant 
chacune la vie de l’autre, et à 
propos de la fille de Martha, 
dont elle est séparée, à travers 
une série de conversations révé-
latrices.

Le film, qui sortira en salles en 
décembre, est en compétition 
avec des titres tels que «Ma-
ria», «Queer» et «Joker: Folie 
à Deux». Les lauréats seront 
annoncés le 7 septembre.

Le tireur olympique turc Yusuf 
Dikeç a déposé une demande 
auprès de l’institut turc de la 
propriété intellectuelle pour 
protéger l’utilisation commer-
ciale de la pose qui l’a rendu 
célèbre aux Jeux de Paris, a 
affirmé lundi son entraîneur à 
l’AFP.

«Après avoir été informés des 
nombreuses initiatives de dépôt 
de marque effectuées à l’insu de 
Yusuf Dikeç, nous avons sou-
mis une demande il y a environ 
une semaine (...). D’autres de-
mandes ont ainsi été rejetées», a 
déclaré à l’AFP l’entraîneur de 
l’athlète, Erdinç Bilgili.

Yusuf Dikeç, médaillé d’argent 
au tir au pistolet à 10 m, est 
devenu une star mondiale après 

que des images le montrant 
effectuer ses tirs de manière 
presque nonchalante, main 
gauche dans la poche, sans lu-
nettes de protection ni casque, 
ont fait le tour des télévisions et 
des réseaux sociaux.

De nombreux athlètes ont copié 
sa pose après avoir remporté 
une médaille aux JO, comme 
la star suédoise de la perche, 
Armand Duplantis. L’attaquant 
de Chelsea Nicolas Jackson l’a 
également imité dimanche en 
célébrant un but en champion-
nat d’Angleterre.

De nombreux produits, parmi 
lesquels des t-shirts, des tasses 
ou des coques de téléphone 
portable, reprenant sa pose 
semblant mêler nonchalance et 

confiance en soi, ont été mis 
en vente, a rapporté la chaîne 
d’information publique turque 
TRT Haber.

Contacté par l’AFP, TürkPa-
tent, l’institut turc chargé de la 
protection de la propriété intel-
lectuelle, n’avait pas répondu 
dans l’immédiat.

«Certains ont pensé que ma 
main dans la poche était un 
signe d’arrogance. Je le fais 
uniquement pour tenir mon 
corps plus stable. Il ne faut pas 
chercher plus loin», a confié 
Yusuf Dikeç début août dans un 
entretien à l’AFP.

Maria Braz arbore un look libanais à la Mostra de Venise

JO 

le tireur turc Yusuf Dikeç veut protéger sa pose 
devenue virale

Arabie saoudite
la grotte du Scorpion noir près des frontières 

septentrionales attire les aventuriers



Les demandeurs de 
visas Schengen sont 
souvent confrontés à 

l’indisponibilité des rendez-
vous pour le dépôt de leurs 
dossiers. Face à une telle 
situation, de nombreux 
citoyens optent pour des 
méthodes illégales pour tenter 
de décrocher le fameux visa 
Schengen.
En faisant appel à des 
intermédiaires, ces demandeurs 
tombent souvent dans le piège 
des arnaques. D’ailleurs, 
récemment, un réseau criminel 
de 15 personnes, activant sur 
le territoire national, a été 
démantelé à Mostaganem.
L’opération menée par la police 
judiciaire de Mostaganem  a 
permis l’arrestation de 15 

personnes, dont des femmes 
et des mineurs, résidant dans 
un quartier populaire de la 
ville. Cette bande profite de 
l’indisponibilité des rendez-
vous visa Schengen pour faire 
tomber leurs victimes dans ce 
piège.
Cette enquête a permis, dans 
un premier temps, d’interpeler 
deux frères, membres de 
ce réseau, mais aussi de 
découvrir des preuves sur des 
discussions sur la disponibilité 
des rendez-vous visa, ainsi que 
des copies des cartes bancaires 
des victimes.
Pour ce faire, le groupe 
utilise des pages fictives sur 
les réseaux sociaux pour 
proposer des services rapides 
et simplifiés pour l’obtention 

de rendez-vous visa, en 
contrepartie d’importantes 
sommes d’argent. Des 
promesses trompeuses qui 
ont, malheureusement, séduit 
plusieurs victimes.
D’importantes sommes 
d’argent confisquées
Par ailleurs, pour crédibiliser 
leurs annonces, ces escrocs 

exigeaient de leurs victimes 
de fournir des informations 
personnelles et des copies de la 
carte Edahabia. Ils utilisaient 
ces données pour détourner des 
fonds grâce à des applications 
mobiles comme BaridiMob et 
Binance, pour dépouiller les 
comptes de leurs victimes.
Les perquisitions menées dans 

les lieux de résidence des 
suspects ont permis de mettre 
la main sur d’importantes 
sommes d’argent en monnaie 
locale et en devises étrangères. 
En effet, un total de 209 000 
dinars et 500 euros a été saisi 
lors de l’opération, rapporte 
l’arabophone Echorouk. En 
plus de ce montant, douze 
téléphones portables et 
d’autres documents ont été 
confisqués.
Les quinze personnes, 
membres de ce réseau, ont été 
présentés devant le tribunal 
de Mostaganem. Ils sont 
poursuivis pour escroquerie, 
création d’un réseau criminel 
et utilisation illégale de 
données bancaires.

Un scandale financier a 
secoué la wilaya d’El 
Bayadh, à l’ouest du 

pays. Un employé d’Algérie 
Poste a été arrêté et placé en 
détention provisoire pour 
avoir détourné plus de 06 
milliards de centimes (plus de 
400 000 €) des comptes de ses 
clients.
L’affaire a éclaté lorsqu’une 
cliente s’est rendue compte 
que les 400 millions de 
centimes qu’elle avait placés 
sur son livret d’épargne avaient 
disparu. Alertées, les autorités 
ont ouvert une enquête qui a 
rapidement révélé un vaste 
réseau d’escroqueries.
L’employé en question, qui 
occupait le poste de caissier 
principal, aurait mis en place 
un système complexe pour 
détourner les fonds des clients. 
Il falsifiait les relevés de 
compte, remplaçait les livrets 
d’épargne originaux par de 
faux et utilisait les cartes 
d’identité et les tampons de 
ses collègues pour effectuer 
des retraits illégaux.
 « Après avoir informé le 
parquet compétent, une 
enquête a été ouverte, révélant 

que le receveur principal du 
bureau de poste en question 
effectuait des opérations 
illégales sur les comptes 
postaux des clients à leur 
insu, retirant et déposant des 
sommes d’argent importantes 
sur les comptes des victimes 
en utilisant les cartes de 
certification et les cachets des 
agents de guichet travaillant 
avec lui. Les enquêtes ont 
également montré que ce 
dernier dissimulait les vrais 
livrets d’épargne des clients 
et les remplaçait par d’autres 
livrets non activés dans le 

système automatique de la 
poste, les induisant ainsi en 
erreur avec des soldes fictifs. 
» indique le communiqué de 
la police de la wilaya d’El 
Bayadh.
Algérie Pote – El Bayadh : 
Un employé et ses complices 
devant la justice pour 
escroquerie
Au total, ce sont 44 clients 
qui ont été victimes de 
cette escroquerie. Les 
investigations ont permis 
d’établir que le préjudice total 
s’élève à plus de 06 milliards 
de centimes.

Le mis en cause a été présenté 
devant le procureur de la 
République près le tribunal 
d’El Bayadh qui a requis 
son placement en détention 
provisoire. Quatre autres 
personnes, soupçonnées de 
complicité, ont été placées 
sous contrôle judiciaire. Deux 
individus sont toujours en 
fuite.
Le caissier est poursuivi pour 
plusieurs chefs d’accusation, 
notamment :
• Falsification et usage 
de faux
• Détournement de 

fonds
• Abus de confiance
• Atteinte aux systèmes 
informatiques
Ce scandale a provoqué un 
tollé général. Les citoyens, 
excédés par la multiplication 
de ces affaires, appellent à 
une réforme en profondeur du 
système de sécurité à Algérie 
Poste.
Comme l’affirme ce citoyen 
: « Ce fléau qui gangrène 
les institutions financières 
se répète inlassablement. 
Après le trésor public, c’est 
au tour de la poste, et les 
prochains ne tarderont pas. 
Pourquoi les livrets ne sont-
ils pas sécurisés par un code 
confidentiel, comme les 
comptes postaux, et pourquoi 
leurs titulaires ne sont-ils pas 
alertés en temps réel de toute 
opération ? Comment se fait-
il que nous soyons les proies 
d’escrocs dans des institutions 
aussi établies ? ».
Cependant, un autre citoyen 
a tenu à exprimer sa gratitude 
envers les policiers, saluant 
tout particulièrement leur 
dévouement et leur rapidité à 
intervenir.
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ArnAques Aux rendez-vous visA :

15 personnes arrêtées pour arnaques aux 
rendez-vous visa Schengen

scAndAle à Algérie Poste :

 Un employé détourne 6 milliards de centimes 
des comptes des citoyens


